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Торжество идей Октября- 
идей марксизма-ленинизма

На листках календаря появилась 
надпись: «Сорок четвертый год Ве
ликой Октябрьской социалистиче
ской революции». Страна Советов 
■—  могучая держава победившего 
социализма —  вступила в новый 
год своего существования. Вместе 
с советскими людьми великий ок
тябрьский праздник торжественно 
отметили сотни миллионов трзвдя- 
щихся во всех уголках мира.

Нескончаемым потоком все пос
ледние дни в столицу нашей Роди
ны шли приветственные послания 
от политических партий, массовых 
организаций, государственных дея
телей и простых людей с выраже
нием добрых чувств к народам Со
ветского Союза. От всей души ра
дуются нашим успехам в строи
тельстве коммунизма народы брат
ских социалистических стран. Со
ветский пример вдохновляет наро- ■ 
ды, недавно сбросившие с себя яр- 
PJO колониализма и обретшие на
циональную независимость. Люди 
доброй воли во всех странах мира 
выражают твердую уверенность, 
что идеи и принципы Октября бу
дут и впредь служить им путевод
ной звездой в ^р ьб е  за мир, за 
светлое будущее всего человече
ства.

Миллионы трудящихся Пекина и 
Праги, Варшавы, Будапешта и 
Берлина, Пхеньяна и Бухареста, 
Софии и Ханоя, Тираны и Улан- 
Батора, сотен и сотен городов и 
сел стран социалистического лаге
ря отмечали 43-ю годовщину Вели
кой Октябрьской социалистической 
революции как большой интерна
циональный праздник.

Партийно-правительственные де
легации государств социалистиче
ского лагеря, делегации братских 
коммунистических и рабочих пар
тий большинства стран земного ша
ра приняли участие в октябрьских 
празднествах в Москве. Они засви
детельствовали глубокую призна
тельность и благодарность всех на
родов Стране Советов, ленинской 
партии коммунистов.

В  первую годовщину Октябрь
ской революции В. И . Ленин гово
рил, что Советская республика пе
рестала быть в глазах м]зра социа
листическим экспериментом, а ста
ла очагом всемирного социалисти
ческого движения. С  той поры на 
протяжении десятилетий Совет
ский Союз показывает пример раз
решения самых неотложных про
блем современности. Трудяпщеся 
всего мира на примере нашей 
страны наглядно видят, как вопло
щаются в жизнь вековые чаяния 
людей о справедливом обществен
ном строе.

Ныне в нашей стране комму
низм, торжество которого предска
зывали лучшие умы человечества, 
из светлой мечты трудящихся 
становится действительностью. 
Миллионы людей в разных концах 
земли связывают с Советским Со
юзом, со всем социалистическим 
лагерем, с идеями коммунизма 
возможность решения таких на
сущных социально-политических 
проблем, как обеспечение прочного 
мира, всеобщее и полное разору
жение, ликвидация колониализма.

В сознании народов Все глубже 
зреет убеждение, что путь социа
лизма и коммунизма —  единствен
но правильный путь общественного 
развития, несущий людям труда 
избавление от истребительных 
войн, материальное благополучие и 
подлинную свободу.

Выход социализма за пределы 
одной страны —  это величайшая 
победа в многовековой борьбе меж
ду трудом и капиталом, победа, по
влекшая за собой коренные изме
нения в жизни всего человечества. 
«Эти изменения, —  говорит 
Н. С. Хрущев, —  прежде всего со
стоят в том, что вырос мощный ла
герь социалистических стран. Те
перь под знаменами социализма 
живет и трудится более миллиарда 
человек. Возникновение мировой 
социалистической системы имеет 
решающее значение для развития 
всего человечества, для его судеб...

Сейчас всему миру ясно, что 
действительная свобода, высокие 
темпы развития народного хозяй
ства, подъем культуры там, где 
побеждает народ, где берет верх 
новое в организации общества, то 
есть там, где побеждает социализм. 
В условиях социализма свободный 
народ строит новую жизнь на осно
ве учешш, созданного великими 
мыслителями человечества —  
Марксом, Энгельсом, Лениным. 
Плоды этого учения теперь видны 
всем, кроме, моя;ет быть, полити
ческих слепцов».

Бурными темпами развиваются 
экономика, наука, культура в брат
ских странах, вышедших на стол
бовую дорогу истории. Об их успе
хах красноречиво свидетельствуют 
факты и цифры, приводимые в 
приветственных посланиях социа
листических государств по случаю 
43-й годовщины Октября.

За последние годы на мировой 
арене сложилась еще одна боль
шая группа государств, которые 
не желают идти на поводу у импе
риалистических держав. Завоевав
шие свою независимость или борю
щиеся за нее народы Азии, Афри
ки, Латинской Америки принимают 
все более активное участие в меж
дународной жизни, вносят свой 
вклад в борьбу народов против 
империалистов-колонизаторов, за 
мир во всем мире. Во внешней по
литике Советского Союза и всех
стран социалистического лагеря
эти народы видят мощную силу, 
поддерживающую их мирные спра
ведливые устремления. Помощь и 
солидарность со стороны прави
тельства и народа СССР, как под
черкивается в приветственном пос
лании Н. С. Хрущеву от премьер- 
министра революционного прави
тельства Кубы Ф. Кастро, вселяют 
в людей глубокую веру, что их 
победа также «будет во многом спо
собствовать освобождению угнетен
ных и эксплуатируемых народов 
мира и поражению империализма». 
В посланиях политических руково
дителей Индии, Индонезии, Бир
манского Союза, Алжирской Рес
публики и других стран Азии и 
Африки выражаются надежды на 
укрепление их дружбы с С ССР в

интересах мира и счастья всех на
родов.

С ослаблением позиций монопо
листического капитала неуклонно 
крепнут позиции рабочего класса. 
Гигантски растет влияние маркси
стско-ленинских партий. 36 милли
онов коммунистов, объединенных в 
87 партий, представляют 
боевой авангард трудящихся, ве 
дущий за собой массы. Коммуни-

Уважаемый господни Кеняеди,разрешите мне поздравить Ьас с избранием на высокий пост'Црезидента Соединенных Штанов Америки.Мы надеемся, что во время Вашего пребывания на этом посту отношения между нашими странами войдут в ту колею, в которой они находились во время Франклина Рузвел>-та, что отвечало бы коренным интересам не только народов СССР и СШ А, но и всего человечества, жаждущего избавления от угрозы новой войны.Думаю, что Вы согласитесь с тем, что взоры многих людей обращены к Соединенным Штатам и Советскому Союзу, так как от состояния советско- американских отношений во многом зависят судьбы всеобщего мира.Мы заявляли и заявляем, что уважаем .миролюбивый и талантливый народ США и готовы развивать самые дружественные отношения между со

ветским и американским народами, между правительствами СССР и СШ А.Мы убеждены, что нет таких препятствий, которые нельзя было бы преодолеть на пути к сохранению и упрочению мира. Ради этой  ̂цели мы, со своей стороны, готовы продолжить усилия по решению такой актуальной проблемы, как разоружение, решению германской проблеш  на основе быстрейшего заключения мирного договора и для достижения соглашения по другим вопросам, решение которых повело бы к разрядке и оздоровлению всей международной обстановки.Любые шаги в этом направлении всегда встретят полное понимание и поддержку со стороны Советского правительства.Желаю Вам плодотворной деятельности на ответственном посту Президента США и благополучия американскому народу. Н. ХРУЩЕВ,

Встретим Пленум Ц К  К П С С  
трудовыми успехами☆  ☆

Наше обязательствохозяйства
,  центнеров .мяса,стические и рабочие партии силь-

Труженики сельского 
собой Кожевниковского района обязались в 1960 году продать государству 96 тысяч центнеров молока, 34.250 305 тысяч центнеров хлеОа. ато высокие обязатель

ны своим единством и сплоченно- колхозники успешно с ними
стью, неразрывными связями с справляюгся. В первых числах ок- 
народом, верностью марцсизму-ле- тября было выполнено обязательство 
нинизму. по продаже хлеба. В закрома государ-

С Запада в эти дни приходят от колхозов района поступило
многозначительные вести. На му- ------------------
ниципальных выборах в Италии 6 — 7 ноября, имеющих большое 
значение для всей политической 
жизни этой страны. Компартия ^
Италии одержала внушительную' 
победу. В  то же время правящие  ̂
буржуазные партии Италии поте-' 
ряли значительное число голосов. Педавво в областной газете было 
Американские избиратели на пре- напечатано письмо работников 
зидентских выборах 8 ноября, во- первой и второй молочнотоварных 
преки разгулу империалистической ферм колхоза имени Кирова Бакчар-

Мой подарок к Пленуму ЦК КПСС

У К А З
Президиума Верховного 

С о в е т а  С С С Р

О  созыве Верховного 
Совета СССРПрезидиум Верховного Совета СССР постановляет: созвать шестую сессию Верховного Совета СССР пятого созыва 20 декабря 1960 года в гор. Москве.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР Л. БРЕЖНЕВ. 
Секретарь Президиума Верховного Совета СССР М. ГЕОРГАДЗЕ.Москва, Кремль, 9 ноября 1960 г.

пропаганды, несмотря на все хит
росплетения системы голосования, 
искажающей характер народного 
волеизъявления, недвусмысленно 
продемонстрировали то, что они в 
большинстве своем отвергают реак-

ского района. Они призвали доярок встретить Пленум ЦК КПСС трудовыми успехами и взялись надоить к концу года сверх своего обязательства еше по 450 килограммов молока от коровы..V советских людей стало замеча-
ционный политический курс, про- тельной традицией отмечать каждое 
водившийся республиканским пра
вительством Эйзенхауэра— Никсо
на.

С каждым днем растут силы 
борцов за мир, демократию и со-

знаменательное событие в жизни страны производственны.ми подарками. Я тоже хочу встретить открытие Пленума ПК КПСС успехами в труде. Середа, Демидович получили по 17—
22 поросенка на основную свиномат-

315 тысяч центнеров зерна. Своевременно были засыпаны семена под урожай 1961 года. В период уборки особенно хорошо трудились колхозники сельхозартелей имени XXI съезда КПСС, имени Сталина, имени Шевченко, «Новый путь», «К новым победам». Эти колхозы первыми в районе выполнили план продажи хлеба, государству.С большим напряжением трудятся над выполнением принятых обязательств животноводы нашего района. Уже в октябре они выполнили годовой план продажи государству мяса.За 10 месяцев на фуражную корову по району надоено 2.099 килограммов молока при годовом обязательстве 2 .1 0 0. А многие доярки из колхозов имени Ленина, имени XXI съезда КПСС и имени Шевченко уже надоили по 2 .5 0 0 — 3.000 килограммов молока на фуражную корову.Доярки передовой в районе елов- ской фермы из колхоза имени X X I 1 съезда КПСС уже надоили по 2 .728 j килограммов от коровы, а лучшая до- , ярка нашего района Н. М. Вильт из ко.тхоза имени Дзержинского надоила ' по 3.348 килограммов молока от ко- | ровы. IХорошо трудятся многие свинарки района. Например, свинарки колхоза «К новым победам» тт. Аврицевич,
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циализм. Идеи Великого Октября, 
идеи марксизма-ленинизма одер
живают все новые и новые победы. 
Боевым оптимизмом, уверенностью 
в своих силах дышат публикуемые 
на страницах «Правды» привет
ственные послания братских марк
систско-ленинских партий, адресо
ванные КПСС. Нелегка борьба, ко
торую ведет каждая из этих пар
тий. Многим вынуждены жертво
вать те, кто в странах капитализ
ма становится на тернистый путь 
активного участия в коммунисти
ческом движении. Но светлые да
ли коммунистического завтра 
неодолимо влекут к себе лучших 
сынов народа, ведут их по пути, 
начертанному великими револю
ционерами, борцами за коммунизм, 
за народное счастье —  Марксом, 
Энгельсом, Лениным.

На долю людей нашего времени 
выпцло счастье шить, работать, бо
роться в великий и славный век —  
век торжества идей Октября, тор
жества марксизма-ленинизма. В  
победах коммунистического строи
тельства в Стране Советов, в непо
колебимом единстве и крепнущей 
силе могучего социалистического 
лагеря, в успехах международного 
коммунистического и рабочего 
движения, в растущем националь
но-освободительном движении, в 
борьбе народов за мир во всем ми
ре —  во всем этом наглядно про
является торжество идей Октяб
ря, идей марксизма-ленинизма.

(Передовая «Правды» за 10 но
ября).

До конца года осталось еше более чем полтора месяца, а я уже выполнила свое обязательство по надоям молока. От каждой фуражной коровы я надоила за 10 месяцев по 2.194 килограмма молока, почти на 
200 килограммов превысив обязательство.В оставшиеся до Пленума ПК КПСС дни я берусь надоить от каждой коровы не менее 350 килограммов .молока.

К. ВАРЕНОВА,
доярка колхоза «Рассвет» 

Кзргасоксного района.

ку и от трех до восьми —  на разовую.К открытию Пленума ЦК КПСС труженики района решили выполнить годовой план продажи государству молока и продать государству сверх плана 4 тысячи пбнтнеров мяса.
А. ТРУНОВ, 

председатель Кожевниковского 
райисполкома.

Вахта продолжаетсяХороших результатов в предоктябрьском социалистическом соревновании добился коллектив томской картонажной фабрики. В честь славной годовщины Октября картонажники дали продукции сверх десятимесячного плана на 423 тысячи рублей. Особенно хорошо потрудились коллективы картонажного, игрушечного и художественного цехов. Они 15 октября выполнили план десяти месяцев.В чесдь предстоящего Пленума ЦК КПСС труженики фабрики пересмотрели свои ранее принятые обязательства и рещили досрочно, 10 де

кабря, выполнить план второго го да семилетки.В эти дни большинство рабочих перевыполняет свои задания. Высоких результатов добилась бригадакартонажников Юлии Козловой, которая борется за звание коллектива коммунистического труда. Сменные задания она выполняет на 120— 125 процентов. Пример в труде показывают рабочиеЕ. Бйшлер, А. Жевлакова, Т. Ново- крешенова, Н. Кондратенко, В. Степанов и многие другие.
А. ЕМЛЕВСКИЙ.
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ДояЕка сельхозартели «Заря» Бакчарского района Екатерина Кон
стантиновна Мунтьян занимает первое место в еоцналистическом со
ревновании доярок колхоза за «большое» молоко. К ноябрю на фураж
ную корову она надоила по 2.387 килограммов молока.

К 1 декабря Екатерина Константиновна решила выполнить свое го
довое обязагельство —  надоить от каждой коровы не менее 2.500 ки
лограммов молока, а ко язю открытия Пленума ЦК КПСС перевыпол
нить свое обязательство.

На снимке; Е. К. Мунтьян.
. Фото Ф. Хитриневича.

На X V  сессии Генеральной 
Ассамблеи ООНН Ь Ю -Й О РК , 10 ноября. (ТАСС). Вчера во второй половине дня на пленарном заседании X V  сессии Генеральной Ассамблеи продолжалось обсуждение вопроса о ,noj ложении в Конго. , Выступивший первым представитель Польши Ю . Виневич заявил, что сложившееся положение в Конго должно быть тщательно изучено. Он отметил, что реакционные силы пытаются остановить национально-ocBOj бодительное движение в молодой африканской республике. Несмот-

АВТОМАТИКА В ЛЕСАХ СЕВЕРА

Митинг в совхозе 
„ Победитель''ОМСК, 9 ноября. (ТАСС). Письмо Н. С. Хрущева омской свинарке Герою Социалистического Труда Т. Я. Перешивко, в котором он поздравил мастера большого откор.ма и весь коллектив совхоза «Победитель» с выдающимся успехом в сдаче свинины государству, вызвало у тружени- кое совхоза чувства горячей благодарности партии и правительству.Сегодня на центральной усадьбе хозяйства состоялся митинг. Героиню. которая откормила в этом году более 3 ,5  тысячи животных общим

весом свыше 300 тонн, приветствовали ее дюварищи по работе —  А, Подкова, Н. Пяткова, вырастившие нынче каждая по 700 поросят.Присутствовавшие на митинге представители окрестных колхозов заявили, что подвиг героини и ее товарищей —  прекрасный пример для колхозных животноводов.Участники митинга единодушно приняли текст письма Центральному Комитету партии и Н. С . Хрущеву, в котором они обязуются неутомимо работать над тем. чтобы опыт передовиков стал достоянием всех.

1600 кубометров на человека в год! Такого уровня комплексной выработки решили достигнуть в будущем году рабочие и специалисты самого молодого в Архангельской области Верховского леспромхоза. Обязательство высокое, смелое. Оно намного превышает задание, определенное для лесозаготовителей всей страны на конец семилетки.Верховские лесозаготовители знают, что добиться такого резкого скачка в производительности труда можно лишь на основе прогрессивной технологии и организации производства, внедрения новой техники и полной механизации труда. И они достигли в этом первых успехов. При активной помощи сотрудников комплексного научно-исследовательского института промышленности Севера работники молодого предприятия успешно решили задачу комплексной механизации работ на нижнем складе. Создана и введена в эксплуатацию первая в Архангельском экономическом районе автоматическая поточная линия по разделке древесины.Шагом в будущее называют вер- ХОБЦЫ свою линию, и в эгом пет преувеличения. Новый механизированный поток, который обслуживают всего семь человек, обеспечивает быструю и рациональную переработку древесины, позволяет в несколько раз повысить производительность труда, высвободить большое число рабочих, занятых тяжелым трудом.

•  Втрое больше задания ® Авто
мат разделывает древесину © Маши
на заменяет 25 рабочих ® Отходы 
производства—прекрасное сырье •  
30 „карманов'* для бревен ® Лесоза
готовители выходят на большой путь 
технического прогресса.Автоматическая линия выполняет несколько операций.По обычной узкоколейной лесовозной дороге к приемной площадке подвозят сцепы (платформы) деревьев с кроной. Механический подъемник, созданный на базе однобалочного мостового крана, за несколько минут растаскивает пучки деревьев и по одному направляет их на поток линии.Комлем вперед хлысты втягиваются в сучкорезный агрегат. Этот мощный механизм роторного типа — сердце автоматической линии. Простая по конструкции машина заменяет труд 25 рабочих —  обрубщиков сучьев в делянках. Фрезы агрегата вращаются со скоростью до 500 оборотов в минуту и обрабатывают многометровое дерево за 35 —  40 секунд. Машина рассчитана на обработку хлыстов толщиной до полуметра. Любопытно отметить. что

Окоренные деревья по транспортеру поступают в раскряжевочный цех. Здесь установлено шесть балансирных пил. Управление ими, как и транспортерами, автоматическое. Оператор, нажимая кнопку, включает иилы, и дерево разрезается на несколько бревен различного сортимента. Менее минуты находится дерево в раскряжевочном цехе и передается затем на сортировочную площадку.Обрезки дерева падают на ленточный транспортер и вместе с другими отходами производства удаляются из цеха. В последуйшем эти отходы явятся прекрасным сырьем для энергохимической установки. Она ласт газ для влектросганции, древесные смолы и уксусно-кальциевый порошок.Пока линия действует одним по-

вать по 250 —  300 и более кубометров.Для обоих потоков монтируется общая сортировочная площадка, на которой предусмотрено  ̂соорудить два транспортера. Главный из них будет транспортировать бревна на расстояние до 300 метров. Управление площадкой дистанционное. ()11ератор-бракер заранее дает команду транспортеру, в какой «карман» (всего их будет тридцать) сбросить то или иное бревно. Выполняют команду механические сбрасыватели, действующие от пневматического привода. Оператор, не выходя из кабины, наблюдает за перемещением бревен на эстакаде и исполне^[ием своих команд с помощью релейного следящего канала.Из «карманов» бревна будут перегружаться кранами в железнодорожные вагоны для отправки потребителям.Итак, автоматика пришла  ̂ леса Севера! Первая поточная линия действует! Готовится создание механизированных потоков и в других леспромхозах области. Лесозаготовительная промышленность, превращенная за годы Советской власти в мощную отрасль социалистической индустрии, выходит на большойтоком. Затем их будет два. Каждый путь технического прогресса.рассчитан на переработку 150 ку- ведущий конструктор уникального бометров древесины в смену. Но, как агрегата — один из старейших оа- показали первые лни эксплуатации бочих-изобретателей Севера А. П. линии, — это лишь минимальная на- Демидов. грузка. Можно свободно нерерабаты-
Н. ПОПОВ. 

(Корр. ТАСС).Верховский леспромхоз. Архангельская область.

ря на решения Совета Безопасности, Организация Объединенных Наций и ее генеральный секретарь в настоящее время не в состоянии положить конец бельгийскодху господству в Конго и восстановить порядок в стране. По мнению польской делегации, только правительство П. Лумумбы является единственным и законным правительст-. вом республики и только это правительство уполномочено осуществлять как внутреннюю, так и внешнюю политику Республики Конго.Представитель Аргентины Амедео отстаивал законность администрации самозванца Мобуту.Затем по порядку ведения заседания слово взял представитель Ганы, который предложил прервать заседание Генеральной Ассамблеи до тех пор, пока «комиссия ООН  по примирению в Конго», созданная на основании решения чрезвычайной сессии Генеральной Ассамблеи, не представит Генеральной Ассамблее доклад о результатах своего обследования положения в Республике Конго.Представитель С Ш А  и их союзники выступили против этого предложения, выдав тем самым свои намерения, которые заключаются в том. чтобы на очередном заседании Генеральной Ассамблеи попытаться протащить прибывшую в Нью-Йорк «делегацию» Касавубу как «законных» представителей Республики Конго и тем самым нейтрализовать правительство П. Лумумбы и направленную им на Генеральную Ассамблею делегацию.В результате голосования 48 голосами против 30 при 18 воздержавшихся предложение Ганы было принято. Харахаерно отметить, что 11 латиноамериканских стран, которые, как правило, всегда голосуют вместе с Соединенными Штатами, на этот раз поддержали предложение Ганы или воздержались при голосовании.
Ход подсчета 
голосов в СШАН Ь Ю -Й О РК , 9 ноября. (ТАСС). По сообщению агентства Ассонш- эйтед Пресс, к 12 час. 30 мин. по нью-йоркскому времени (20 час. 30 мин. по московскому вре.мени) за Кеннеди было подано 31,5 млн, голосов, за Никсона •— 31,0 млн, голосов.
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Отлично трудится бригада прессовщи
ков кабельного цеха завода «Томка- 
бель», которую возглавляет коммунист 
Алексей Умрихнн. Каждую смену она 
выполняет задания на 140— 150 процен
тов. Качество кабельных изделий —  
только отличное.

Когда на соседнем прессе не оказалось 
бригадира, А . Умрихин сам вызвался ра
ботать бригадиром сразу на двух прессах 
и успешно вьгаолняет свои возросшие 
обязанности.

Алексей Умрихин —  редактор стенной 
газеты.

На снимке; передовая бригада прессов
щиков завода «Томкабель». Слева напра
во: А . Умрихин, М. Умрихина и В. Фир
сова. Фото Б. Некрасова.
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За последние годы в Еаргасокском леспромхозе выросло немало замечательных новаторов, передовиков производства. Умело используя технику, совершенствуя организацию труда, они добиваются значительного роста производительности труда, снижения себестоимости продукции.Если в 1958 году выработка на списочного рабочего составляла 384 кубометра, то в прошлом году она достигла 485,9 кубометра, а за 9 месяцев этого года —  495 кубометров. Производительность труда выросла прежде всего за счет механизации трудоемких процессов. Валка леса, подвозка, раскряжевка, разгрузка хлыстов производятся сейчас только механизмами.Большое значение в повышении производительности труда имело внедрение комплексной организации труда в бригадах. Эта прогрессивная форма организации труда вызвала быстрый рост технического и культурного уровня лесозаготовителей. За год в леспромхозе на производственно-технических курсах и пу-| тем бригадно-индивидуальной под-! готовки повысили свою квалификацию 128 рабочих. Теперь каждый тракторист, бензопильщик, ' чокеров- щик, слесарь или токарь владеют несколькими смежными профессиями.Пропаганда и внедрение в производство передового опыта находятся в центре внимания цеховых комитетов, первичных партийных организаций лесопунктов.На лесопунктах, мастерских и сплавных участках регулярно читаются лекции и доклады, выпускаются боевые листки, посвященные передовому опыту. Так, на всех лесопунктах были выпущены номера стенных газет с рассказом об опыте двух лучших комплексных бригад Сангальского лесопункта тт. Мыт- ниченко и Говзана.Осенью прошлого года тт. Говзан, Мытниченко и другие выступили с инициативой: довести ежедневную комплексную выработку на каждого члена звена до 25— 30 кубометров древесины. Одновременно они вступили в соревнование за звание бригад и ударников коммунистического труда. Рабочий комитет и администрация предприятия одобрили их инициативу. На всех лесопунктах, мастерских участках были проведены рабочие собрания с обсуждением обращения сангальских механизаторов. Их начинание поддержали комплексные бригады Белоярского и Пыжияского лесопунктов. Сейчас 12 малых комплексных бригад ведут борьбу за выработку 2 5 — 30 кубометров леса на человека. Шесть бригад и 20 механизаторов участвуют в соревновании за звание коллекти

вов и ударников коммунистического труда. А передовой малой комплексной бригаде П . Говзана уже присвоено звание коллектива коммунистического труда. Эторо высокого звания на днях удостоилась бригада тов. Мытниченко.Бригады и механизаторы, борющиеся за звание коллективов и удац- ников ко.ммунистичеокого труда, являются инициаторами нового, передового на лесозаготовках. Они первыми стали внедрять крупно-пакетную погрузку древесины. Малые ко.чплексные бригады тт. Мытниченко, Сорокина, Качесова, Гювзана успешно овладели этой прогрессивной технологией. Их опыт переняли другие. Сейчас погрузку крупными пакетами в леспромхозе ведут 12  малых комплексных бригад. Все они значительно перевыполняют нормы выработки. Бригады тт. Сорокина, Ященко, Качесова, Мытниченко и Говзана уже близки к выполнению своих годовых обязательств.Партийные организации, цеховые комитеты лесопунктов постоянно заботятся о том, чтобы комплексным бригадам были созданы все условия  ̂для высокопроизводительной работы, успешного выполнения обязательств.В соревнование за высокую выра

ботку на каждого рабочего включились все малые комплексные бригады лесопунктов. Итоги соревнования подводятся каждую декаду, результаты заносятся на Доски показателей и публикуются в районной газете. Бригадам, занявшим два первых места, вручаются переходящие красные вымпелы. Один раз в квартал рабочком вместе с администрацией леспромхоза подводят итоги соревнования лесозаготовителей ведущих профессий. Победителю присваивается звание «Лучший по профессии» он награждается почетной грамотой рабочкома.Важную роль в пропаганде передового опыта играют встречи передовиков е отстающими. Такие встречи состоялись между ко.чплексными бригадами Сангальского и Белоярского лесопунктов, представителями Пара- бельскогю леспромхоза и механизаторами Сангальского лесопункта. Эта фор.ча передачи опыта очень эффективна. Например, в том, что Белоярский лесопункт в этом году ликвидировал отставание, есть немалая заслуга передовиков Сангальского лесопункта. которые помогли отстающим улучшить свою работу.Для улучшения пропаганды достижений науки и передовой практики

при леспромхозе создается кабинет передового опыта. Здесь будет обобщено все ценное, что накоплено за последние годы в организации труда, в работе малых комплексных бригад. Кабинет будет работать на общественных началах. Он будет заниматься изучением и распространением передового опыта на всех лесопунктах и сплавных участках.Но мы должны полнее использовать и другие раз1Нообразные формы пропаганды. Многое в этом отношении могут сделать постоянно действующие производственные совещания. Нам предстоит шире практиковать поездки передовиков на отстающие участки для обмена опытом. Забыта у нас такая действенная форма пропаганды передового опыта, как проведение взаимопроверок соревнующихся лесопунктов, мастерских участков.Более полное использование разнообразных форм передачи опыта передовиков поможет нам постоянно вскрывать новые резервы для повышения производительности труда во всех лесэсеках.
И. ОБУХОВ, 

председатель рабочего комитета 
Каргасокского леспромхоза, член 
партийного бюро.

Принятый Верховным Советом РСФСР Закон об охране природы — свидетельство огромной заботы Коммунистической партии и Советского правительства о непрерывном развитии материальных и культурных богатств народа.Большие задачи в деле охраны природы стоят и перед тружениками Томской области. Укажем на некото- ры" важные вопросы. IВ последние годы многие колхозы осваивают под сельскохозяйственные культуры значительные площади це.чинных земель. При раскорчевке по краям участков образуются валы из пней, кустарников, дер- ,на. Эти валы являются рассадниками различных вредителей. Края полей нужно очищать и тем самым ликвидировать очаги размножения вредителей. iВ некоторых колхозах при освоении целинных земель уничтожены леса и лесные колки, имеющие полезащитное значение. Кое-где сведены лесные насаждения на увалах. Это приводит к тому, что с них смывается плодородный слой почвы.При расширении пахотных участков необходимо оставлять в качестве естественной защиты от ветра вдоль границ полей, бригадных участков и отдельно обрабатываемых массивов полосы лесов и лесных колков шириной в 30— 50 метров.I Почвы нашей области требуют серьезной, научно обоснованной охраны. Неразумная вырубка лесов в ряде мест приводит к сдуванию снега с полей и вымерзанию посевов.Лес— одно из основных природных богатств. У нас много кедра, пихты, сосны, березы, осины. Из года в год увеличивается объем лесозаготовок,' йо проводимые лесовосстановитель-' ные работы резко отстают от них. |На лесосеках гибнет и сжигает-^ ся значительное количество древе-' сины и так называемых порубочных | остатков. Уже много лет говорится | о необходимости комплексного использования лесных богатств, но даже ценнейшая древесина кедра используется лишь в незначительной

части. Областной краеведческий музей собрал много .материалов, показывающих. что используется кедр во многих районах хищнически и вследствие этого постепенно гибнет.' Усыхание кедровников из-за несоб-| людения правил сбора кедровых оре-. хов стало массовым. Много кедра вырубается в порядке заготовки строительного леса, хотя в этом нет необходимости. Вот почему хочется пожелать, чтобы в области поскорее было организовано более разумное использование плодов и древесийы кедрового леса. IВыпас скота и сенокошение в ле-, сах проводятся так, что во многих местах уничтожается вся молодая поросль, и лес обрекается на посте-' пенную гибель. Плохо организована и охрана лесов от вредителей. Не-| давно мы были свидетелями гибели ценных пород деревьев в некоторых районах от сибирсяого шелкопряда, борьба с кот-орым была начата с большим опозданием. iНе все благополучно с охраной зеленых насаждений в Томске и других населенных пунктах области.' Ежегодно тратятся большие средства и много сил на посадку деревьев, кустарников и цветов, но много их затем гибнет. |В нашей области пока мало вни-| мания уделяется охране охотничье-, промысловых животных. Браконьеры безнаказанно уничтожают Много лосей и косуль.Большой ущерб наносит выжигание лугов в поймах Оби и ее прито-  ̂ков. Отрицательное влияние оказы -j вает и стихийная вЫрубка населением по берегам рек кустарников, ! являющихся местами укрытия и размножения многих видов ценных зверей и птиц.Ряд предприятий Томска систематически выпускает сточные воды в реки, что приводит к их загрязнению. Загрязнение водоемов усиливается с каждым годом, так как очистные сооружения не всеми предприятиями строятся и не все по-  ̂строенные работают эффективно. ; В настоящее время только два пред-
ТРУ Д  и Д РУ Ж Б А

приятия Томска —  ГРЭС-2 и мелькомбинат —  не платят штрафы за загрязнение рек. Сильно засоряют реки древесиной и корой леспромхозы во время сплава леса.Когда-то Томск славился красотой своих окрестностей. А в настоящее ^ время ближайшие его окреетшети обезображены в результате варварского отношения к ним со стороны отдельных граждан и организаций.При расширении районов индивидуального жилищного строщгель- ства уничтожены красивейшие- места, которые могли послужить* основой для небольших парков и : скверов. В грязную лужу превращено красивое озеро близ насосной' станции у железнодорожного моста, через реку Ушайку. Подобных шриме- ров неразумного отношения ж красотам природы можно привести много.Oxpalia природы '—  это не»только сохранение ее ресурсов в неизменном виде, но и их увеличешие. В этом направлении в Томской области проводится довольно большая работа. У  нас появились новые виды ценных пушных зверей (бобр, он- ' датра, американская норка, выхухоль), увеличились запасы соболя, лося и косули. Расширяются площади лесопосадок, усиливается озеленение предприятий и населенных пунктов. ОдНако все это лишь небольшая частица того, что молено и нужно сделать. Например, мы мало заяк-маемся улучшением рыбохозяйственных водоемов и охотничьих угодий, спасением молоди рыб из отделившихся от рек пойменных водоемов, осушением обширных болот и заболоченных лесов, привлечением полезных птиц в леса, сады, огороды и на поля.Между тем, эти работы могут быть проведены у нас, если к ним отнестись по-государственному, если привлечь к этому широкую обще- ственность.Общественность в деле охраны природы должна играть значительно большую роль, чем до сих пор.Одной из мер повышения роли общественности в этом деле может быть

П о  б о л ь ш о м у  с ч е т уСельхозартель «Прогресс» —- одно из крупных хозяйств в Туганском районе. Выполняя принятые обязательства на второй год семилетки, К0ЛХ031НИКИ добились заметных успехов. Перевыполнен план по продаже хлеба государству, засыпаны в достаточном количестве и хорошего качества семена под урожай будущего года. За 9 месяцев здесь произведено и продано государству мяса, яиц, молока больше, чем за весь 1959 год. На 187 литров увеличились надои молока на фуражную корову.Однако наряду с этим в хозяйстве много нерешенных задач. Они и были в центре внимания коммунистов на состоявшемся недавно отчетно-выборном партийном собрании. Коммунисты кр'итиковали работу партийного бюро и его секретаря тов. Мотуленко.Коммунисты тт. Шапанько, Баев и другие в своих выступлениях подвергли критике партийное бюро и прав-ление колхоза за слабую подготовку к зиме ж:ивотноводческих помещений и указали, что в колхозе еще «е отремонтированы телятник и коровник.Особую тревогу высказали выступающие за содержание свиней. В прошлом году, на свиноферме был допущен большой падеж, так как в сви

нарнике было очень холодно. Свинарник не отремонтирован и до сих пор. Партийное бюро принимало решение о своевременном ремонте его, но не проконтролировало выполнения своего решения.Медленными темпами в колхозе ведется механизация животноводческих помещений. Автопоилки на ферме не установлены, хотя для этого есть все необходимое.В своем выступлении коммунист тов. Немилостев критиковал партийное бюро за то, что оно плохо рсуще- ствляет право контроля хозяйственной деятельности правления колхоза. На партийных собраниях и заседаниях бюро яе заслушиваются отчеты председателя, специалистов колхоза и бригадиров, редко обсуждаются вопросы перспективного развития сельхозартели.В период заготовки кормов в бригаде № 4, где бригадиром коммунист тов. Игнатенко, плохо закладывался силос. Партийное бюро своевременно не поправило тов. Игнатенко. В середине октября на фермах колхоза рез  ̂ко снизились надои молока, кор.ча подвозились нерегулярно, но партийное бюро и его секретарь тов. Моту- лёнко снова прошли мимо этих недостатков.Нынче Б колхозе сена заготовлено

меньше, чем в прошлом году. Партийное бюро не оказало достаточной помощи правлению колхоза в мобилизации всех колхозников на заготовку кормов.Коммунист тов. Карманов говорил на собрании, что партийное бюро в решении хозяйственных вопросов и в проведении массово-политической работы слабо опирается на актив колхозников.В колхозе слабо ведется массово- политическая работа. Руководители колхоза, члены партийного бюро очень редко выступают перед колхоз- ннка.ми с беседами и докладами. Сила стенной печати здесь используется слабо, плохо работает колхозный радиоузел. Недооценка массово-политической работы проявилась и в отчетном докладе. О воспитательной работе с колхозниками секретарь сказал мимоходом.Коммунисты потребовали от нового состава партийного бюро лучше использовать право контроля хозяйственной деятельности правления колхоза, постоянно совершенствовать стиль и методы работы, единодушно рещили направить все усилия партийной организации на успешное выполнение обязательств второго года семилетки.
М. НИКОЛАЕВ.

Пожарища... Развалины... Изможденные лица женщин и детей. '1 от, кто прошел выжженными дорогами войны, знает настоящую цену миру. А мне пришлось отшагать в Беликую Отечественную тысячи та- ких'''’Ки.йомегровгп'10бибиряк-алтаец, колхозный тракторист, был я призван на '-'Защиту Родины в суровом 1941-м... Сначала пе.хотинец, потом артиллерист-наводчик, вместе с товарищами по оружию я останавливал немцев на Кавказе, прорывался с боями на Курской дуге, форсировал Днепр у Киева.После демобилизации вернулся в Сибирь и, не колеблясь ни минуты, пошел на стройку. Еще на фронте мечтал: останусь жив —  вечно буду строителем, чтоб вставали на земле на благо всем людям новые заводы, прекрасные города, чтоб осветили' нашу землю новые электростанции. И еще думал: буду трудиться настройке изо всех сил для нашей родной страны.Более десяти лет я монтирую в Томске заводы. Строил я пятипролетный корпус завода «Сибэлектромо- тор», несколько корпусов подшипникового завода, цех шахтных кабелей на «Томкабеле».'..Йе только заводские корпуса возводил я за .это десятилетие. Стоят над Томском трубы заводские, многие из них —  на ТЭМЗе, на подшипниковом, «Томкабеле» ■— тоже смонтированы нашей бригадой. Монтировали оборудование для большой тяговой подстанции. Да всего и не расскажешь.Советские люди украшают новостройками свою страну, множат ее силу я могущество. В то же время мы всегда с большой радостью готовы*

бескорыстно помочь нашим друзьям за рубежом.С большой радостью принял я приглашение участвовать в строительстве металлургического комбината в Индии. Нас встретили в Бхилаи, как родных. Мне пришлось обучать искусству монтажа три бригады ра- бочйх-инд'ийцев. Несмотря на то, что ■ мы говорили на разных языка.х, мы хорошо понимали друг друга. Йстин- ные друзья всегда найдут О'бщйй язык. В крепкой дружбе со своими подшефными участвовал я в мо'Нта- же Прокатных цехов этого всемирно известного комбината, в огнеупорном цехе монтировал бункерные эстакады.Когда все три бригады освоили монтаж, я возвратился на Родину. Очень тёпло провожали меня йндий- ские друзья. Был проливной дождь, но прйшлй все, принесли подарки. Мы обменялись фотокарточками. Теперь я часто смотрю на них ■—  вспоминаю индийских друзей.Всем нам ' нужен мир; все мы трудимся не жалея сил, с думой о том, чтобы не было м йны  на земле. И мне, и моим друзьям- однополчанам, и товарищам по бригаде, и друзьям из Индии она не нуж1на.Теперь я вместе с Николаем Зиминым, Владимиром Миловано-вьш, Анатолием Барминым и другими монтаЖ'Никами снова строю заводские корпуса, все мы стараемся работать как можно лучше, нормы выполняем на 120— 130 процентов. Убеждение в том, что строим для мира, для счастья людей прибавляет новые силы.
С. БАШЛЫКОВ, 

бригадир монтажников 
треста «СтальмДнтаж».

На столе дежурного диспетчера оперативно- диспетчерской службы электросетей «Томскэнерго» Владимира Ивановича Петрова пять телефонов и радиотелефон. Перед столом во Всю стену мнемоническая схема электрических сетей То'М- ска. На карте —  солидные круги электрических станций и подстанций, мелкая россыпь фидерных и трансформаторных пунктов. От них разбегаются жирные линии высоковольтных фидеров —  кабелей, несущих ток высокого напряжения. Да.чее они растекаются мелкой сеткой ка- бёльных и воздушных линий.На подстанциях и трансформаторных пунктах мощные трансформаторы понижают напряжение. С фидерных пунктов электрическая мощность распределяется потребителям. Мерно и точно работают агрегаты, чуть колышутся стрелки на многочисленных приборах. При малейшем перебое на подстанциях автоматика мгновенно сообщит об этом диспетчеру.Смена шла спокойно, но беспокойство не оставляло Петрова. Уж слишком былр плоха погода... Вступив на смену, Петров послал дежурных монтеров еще раз проверить линию в районе Южной.За стеной в просторном кабинете директора электросетей шло отчетно -  выборное комсомольское собрание. Похоже, оно под

Свет вспыхивает снова
ходило к концу. Петров по-доброму усмехнулся: хорошие подрастают ребята. Из 40 комсомольцев предприятия почти половина учится на вечернем отделении политехнического института, многие —  в электромеханическом техникуме, школе рабочей молодежи.Мысли диспетчера прервал резкий звонок. С подстанции Южной поступил предупредительный сигнал. Еще заводы, институты, жители района жили и работали спокойно, но автоматика предупреждала: «Скорее проверьте линии, где-то может произойти отключение!».Диспетчер почти машинально взглянул на часы. 20.0 0 . «Может быть, кто-то из работников Южной подстанции задержался?». Он взял трубку телефона, И в то же мгновение сигнал на щите сменился аварийным. Тревожно и гулко автоматы звали на помощь.'—  Я , Телешевский. слушаю, донесся с подстанции Южной голос начальника района высоковольтных подстанций. —  Задержался, проверяли линию. Отключился фидер 534.Фидер 534! Не глядя на кар- жу, Петров вспомнил, что на этом высоковольтном кабеле, идущем под землей, «сидят» фидерные и трансформаторные

пункты улиц Госпитальной, имени Вершинина, Осипенко, Учебной и других. Погрузился в темноту район города, а оперативная машина с дежурными монтерами еще шла по Московскому тракту! На столе звонили телефоны —  потребители требовали света.—  Не отходите от телефона,'— негромко попросил Петров Теле- шёвского и снял трубку следую- щёгб телефона.—  Михаил Гаврилович, на Южной отключился фидер 534. Оперативная на ли
ний.I —  Иду к вам, — ответил на- 

I чальник элёктросетёй тов. Кос- . мынин. —  К фидерному пункту «Южный» вас доставит Измо- денов.Петров удирился. Электромонтер района кабельных -сётей Виктор ИзМодёноВ. члён комитета комсомола и заядлый мотоциклист, был болен. Но группа людей уже вошла в помещение пункта.—  Поехали, —  вздохнул Из- моденов. —  В таких случаях, ка/к отчетно-выбофное собрание или ЧП, мне приходится выздоравливать.Выходя из диспетчерской, Петров услышал, как Космынин вызывал по радио оперативную машину:

—  ЛЭМ... ДЭМ... ДЭМ... Слушайте Д П ... Слушайте Д П ......Начальник оперативно -  диспетчерской службы электросетей Виктор Александрович Тух- ватулин рассчитывал курсовой ! проект. Рядом, склонив голову,! трудилась над уроками дочь —I первоклассница Наташа....Семнадцать лет назад старший монтер электросетей Виктор Тух'ватулин кончал семилетку. Если б кто спросил Виктора Александровича сейчас: «Что ты делал последние семнадцать лет?», —  он мог бы ответить, что как коммунист и честный труженик старался идти в ногу с жизнью.Жизнь летела стремительно. Советский народ быстро шел вперед по курсу, указанному партией. Также стремительно менялась техника, и, пожалуй, нигде этот рост Не был заметен столь сильно, как в области .электротехники и электроники. Два года назад на подстанциях Томска круглосуточно дежурили работники района высоковольтных подстанций. Теперь их заменили автоматы. Автоматика брала на себя основную работу, но чтобы управлять ею, нужны были знания и знания. Виктор Александрович остро чувствовал это. Он окончил вечернее энергетическое отделение коммунально -  строительного те.хникума, заканчивает вечернее отделение политехнического института, Учится в опе

ративно-диспетчерской службе не только он. Учатся в техникумах диспетчеры Владимир Петров, Виталий Николаев, Юрий Быков, •Монтер Геннадий Алифоренко. На пятом курсе вечернего отделения политехнического—  .чюктер Александр Соколов.Тухватулин, погладив голову дочки, подумал и о том, что ночь предстоит вьюжная, надо проверить, кто сегодня дежурит на оперативной, как идет смена? Но зазвонил телефон, и начальник оперативной услышал голос Космынина:'— Виктор Александрович, на подстанции Южная отключился фидер 534. Выходите к трансформаторному пункту на углу улиц Осипенко и Котовского, это недалеко от вашей квартиры. Туда уехал Петров, идет оперативная машина....Тухватулин увидел в темноте пучок яркого,света —  дежурные с оперативной машиной уже были у пункта, к которому спешил Тухватулин. Свет карманных фонариков неярко очерчивал открытую секцию пункта.—  Проверена ли изоляция на землю в обе стороны? —  спросил Тухватулин.—  Проверено, —  ответил Петров. —  Повреждение в сторону подстанции.У Виктора Александровича отлегло от сердца: больШая часть потребителей, «сидящих» на фп- дере. может получить ток в одно

мгновение. Включили привод масляного выключателя. Затемненный район залило светом.Но на Госпитальной было темно. Да и фидер, с которого вк;}Ю- чилп отключившийся район, был сильно перегружен. Тухватулин подошел к автомашине, взял трубку радиотелефона.—  Д П ... Д П ... Д П ... Запросите Тслешевского на подстанции Южная, как увеличилась нагрузка на фидер 532?Мгновения прошли в тревожном молчании. Только шумел ветер, потрескивала рация.—  Нагрузка выше допустимой, —  ответил Космынин. —  Решение?—  Включить в параллельную работу трансформаторы подстанции Южной и секции на фидерном пункте «Южный», —  полу- спрашивая, полуутверждая ответил начальник оперативной.—  Правильно. Даю команду, —  говорит тов. Космынин. —  Как слышите меня? Сейчас сообщил какой-то абонент —  на пункте Тб.Мского политёхничеекого института неблагополучно. ДЭМ ... ДЭМ ... Пункт Т П И ... Доносится запах гари.—  Д П ... Д П ... Слышу, понял,—ответил Тухватулин. —  Отправ- ля'Рмс,я на пункт ТПИ.Когда оперативники подъехали к трансформаторному пункту ТПИ и откэы.чи его, оттуда рванулся дым. При свете карманных фонариков осмотрели оборудовашие.

создание на каждом предприятий, в учреждении и учебном заведении групп содействия выполне'нию Закона об охране природы. И первым делом этих групп должно быть составление первоочередных мероприятий по улучшению природоохранительной работы.Кроме этого, необходимо подумать о внутриобластном объединении сил томского отделения Общества , содействия охране природы и озеленению населенных пунктов, томского отделения Всероссийского общества гигиенистов и санитарных врачей, других научных обществ, областного краеведческого музея и ученых. Таким объединением может быть Совет по охране природы при облисполкоме.Закон обращает внимание научных учреждений и вузов на необходимость исследовательской работы по проблемам охраны природы. Некоторый опыт в этом делё накоплен в Томском университете, медицин- ско'М институте и других учреждениях. Необходимо координирО'Вать эти работы и проводить их по едино-' му плану.Для подведения итогов и дальнейшего планирования этих работ было бы полезно организовать в начале 1961 года научную конференцию по охране природы в Том- ; ской области.Вопросы охраны природы должны повседневно стоять в центре внимания государственных учреждений и хозяйственных организаций, всей общественности.
Б. ИОГАНЗЕН, 

профессор, член бюро комиссии 
по охране природы Сибирского 

отделения Академии наук СССР.
И. ЛАПТЕВ,

.^оцент, заместитель пред
седателя томского отделения 

Всероссийского общества содей
ствия охране природы и озелене

нию населенных пунктов.

—  Перегорел трансформатор тока, —  доложил Петров.—  Отключите его и включите фидер 534, —  приказал Тухватулин Петрову. —  А ты. Николай Прокопьевич, —  он повернулся к старшему монтеру Мёри- нову, —  съезди и подключи трансформаторные пункты заводских поселков. Виктор подвезет тебя,—  он кивнул в сторону Измоденова. —  А мы потолкуем с электриками ТПИ, почему не следят за своим хозяйством. •Когда вспыхнул свет на Госпитальной, Петров отметил: «2 0 .2 5 . Отключение ликвидировано».Еще 10 минут машина и мотоцикл оперативников носились между фидерными и трансформаторными пунктами района Южной подстанции. Через чё'г- верть часа на кратком совещании у Космынина они обсудили: правильно ли действовала оперативная служба, ликвидируя отключение. Тухватулин разбирал операцию по минутам. Но это была уже их обычная работа. Свет вспыхнул снова, и люди, возвратившись к своим делам, забыли об оперативниках.'—  А если вспомнят, так отругают, —  говорит, смеясь, Тухватулин; ■— И правы будут, хотя это случилось и не по нашей вине.Снова тихо в диспетчерской. Петров заполняет оперативный журнал...
Л. ТИТОВА.
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Какой

у Иринки папа
Короткий рассказПапа у Иринки был хороший. Он придумывал весёлые игры, рассказывал то смешные, то страшные сказки, забавно путая их. У  него получалось, что доктор Айболит лечил Буратино, а серенький козлик, что жил-был у бабушки, забодал Бармалея.Но главное, папа был самый сильный. Он сажал Иринку на широкую ладонь и поднимал высоко над головой, приговаривая: «Держись за небо, а то упадёшь».Иринка часто с высокого крыльца смотрела, как папа посреди двора колол дрова. Большим топором он легко раскалывал толстые чурки. Иринка как- то потрогала чурку и удивилась: она была твердая, как булыжник на мостовой, о который она не раз разбивала себе коленки.А  по утрам папа ходил за водой на соседнюю улицу. Иринка йидела из окна, как он нес большие полные воды ведра, в каждом из которых она могла бы спрятаться. А  он нес их легко и, казалось, что ведра плывут по воздуху рядом с ним.Иринка очень гордилась своим палой. Бедь даже Вовка, забияка ■ и драчун, гроза всех мальчишек и девчонок их дома, почтительно отходил, когда по двору проходил большой, широкоплечий папа.Папа приходил с работы немного усталый, но всегда веселый. Он шумно умывался, разбрызгивая по кухне воду, наскоро выпивал стакан чая, закусывая большим, почти в лаДбнь бутербродом, и пока мама готовила ужин, шел с Иринкой гулять. Иринка любила эти вечерние прогулки. Обычно они с папой ходили в сквер, посередине которого лежало круглое, как тарелка. большое темное озеро, которое почему-то называлось Белым. Положив свою ручонку в широкую, твердую ладонь папы, Иринка шла по улице смело, не оглядываясь по сторонам. В эти минуты она никого не боялась. Даже Фокса, большой и злой соседской собаки, которая быЛа похожа на серого волка, того самого, который проглотил Красную Шапочку.Вот и сейчас, в этот тихий летний вечер, они с папой пришли в сквер. Папа, слегка развалившись на скамейке, читает газету, а Иринка, начертив на песке «класс», прыгает на одной ножке. Она часто останавливается у клумбы, на которой растут красивые цветы. Особенно вон тот, с краю, склонивший большую красную голову к самой дорожке. Иринка знает, что его зовут георгин. Но она Никак не. может выговорить это трудное слово и называет его Георгий; так мама почему-то иногда зовет папу.Иринка очень хочется сорвать красивый, яркий цветок. Такой яркий, что кажется это от него все так светло кругом. Но папа не разрешает рвать цветы. Сказал: нельзя. Иринка всегда слушается папу. Другое дело мама. Та чаще говорит неприятное слово «нельзя», но если ее очень понросить, а еще лучше— похНьшать, то мама в конце концов махнет рукой и скажет: ну ладно уж , возьми. А  на^папу ни слезы, ни просьбы не действуют. Лучше молчать. И Иринка молча любуется цветком.Сзади послышались тяткелые шаги. Какой-то дядя в больших грязных сапогах, пошатываясь, шел по дорожке. Иринка знала, что так ходят пьяные. Пьяных она не любила и боялась. Они ругаются и наступают на «классы». Но сейчас она не испугалась пьяного. Ведь рядом был ее сильный папа.А  сапоги подошли к клумбе. И вдруг как-будто кругом все потемнело. Сапог накрыл ее цветок. «Папа!» —• крикнула Иринка. Но папа и сам все видел. Почему-то он ничего не сказал, только выше поднял газету и сразу стал таким маленьким, ч?б его не стало видно за газетой. А  сапоги пошли дальше...Иринка подбежала к втоптанному во влажную землю цветку 

и подняла его.— Иринка, брось, руки запачкаешь, — громко сказал папа..Но Иринка впервые ослушалась отца. Она крепко прижимала раздавленные, все в грязи, но еще яркие лепестки к своей маленькой груди и плакала. Впервые плакала без слез.
В. С ЕЛ И В А Н О В .По следам неопубликованного письма jI

Санитарный врач Молчановского 
района А . Д . Игнатьев в своем 
письме в редакцию сообщил о не
удовлетворительном культурно- 
бытовом обслуживании населения 
поселка Новостройка.

Как сообщил нам секретарь М ол
чановского райкома КПСС тов. Ко
лесников, факты подтвердились. 
Вопрос о культурно-бытовом обслу
живании рассматривался на выезд
ной сессий районного Совета депу
татов Трудящихся, а такще на пле
нуме райкома КПСС, где были на
мечены меры по устранению имею
щихся Недостатков. Директор 
сплавконторы тов. Иванов и на
чальник МДО-134 тов. Безгинов 
строго предупреждены. Сейчас в 
поселке Новостройка строится ба
ня, действует 5 водонапорных сква
жин, отремонтированы помещения 
магазинов орса Могочинского лесо
завода, принимаются меры к устра
нению и других недостатков, ука
занных в письме.

- ' .-а - .

Вымпелы у конвейеровв  дни предпраздничной вахты томские резинщики трудЬлмсь с особым подъемом. Об этом сообщали «мо.ч- нии», свидетельствовали красные флажки и перехюдящие вымпелы у конвейеров. 24 октября, на день раньше, чем по обязательству, коллектив выполнил план десяти месяцев и дал дополнительно^ продукции па пять миллионов рублей.В октябре передовые бригады цеха резиновой юбуви, руководимые тт. Лавровой, Скворцовой, Копыловой и Кайроъой, увеличили выход в ы со -,  ̂косортны-х калош на 1 -э—2 пвацента' по сравнению с сентябрем. Больших успехов в освоении нового фасона обуви утепленных дамских бот —  добились бриТады тт. Вышегородцевой и Антиповой. На их участках выработка за месяц повысилась в 3—4,5 раза.В результате деятельности изобретателей и рационализаторов предприятие за 10 месяцев получило 
1  млн. 1 1 1  тысяч рублей прибыли. Внедрено в производство много ценных предложений, облегчающих тржд рабочих, удешевляющих себестои- морть продукции, улучшающих ее качество.В канун всенародного праздника

ряды разведчиков будущего пополнили ёЩе две смены, две бригады й шесть рабочих, которым присво'ено звание коллективов и ударников коммунистического груда. ,На торжественном вечере, посвященном 43-й годовщине Великого О к - ' тября, на котором резинщикам вруча- , лось переходящее Красное знамя Томского совнархоза и о'блсовпрофа, принято единодушное решение —  вступить в борьбу за звание завода коммунистического труда. Ко.плектив завершить годовую программу по выпуску валовой продук-1  цпи к 25 декабря, дать сверх плана продукции на 5,5 миллиона рублей.

В счет третьего года семилеткиi■ Большинство рыбоартелей Еарга- coKCKioro района встретило всенародный праздник Октября досрочным выполнением годового задания. Артель имени Куйбышева, где председателем тов. Усов, вместо плановых 2.600 выловила 2.697 центнерюв рыбы. В ноябре и декабре намечено добыть еще 400 центнеров. Рыбаки артели «1 Мая» выловили сверх плана 151 центнер рыбы. О̂ ни взя- .ти обязательство к концу года Дать еще полтора квартальных плана.
100 центнеров сверхплановой рыбы обещали добыть труженики артели «Северная звезда». Своё годово'е за-сэкономить до,конца года на 100 ты- дание этот коллектив

главный инженер Каргасои- 
ского рыбозавода.

сяч рублей материалов, сдать в эксплуатацию новый цех.
В. БРЕСТОВИЦКАЯ.

Растут доходы от животноводства

МИТИНГ ДРУЖБЫ В НЬЮ-ЙОРКЕН Ь Ю -Й О РК , 9 ноября. Корреспондент Т А С С  В . Богачев сообщает: Вчера около 2.000 ньюйоркцев собрались в крупнейшем зале города Карнеги-Холл на митинг, посвященный 43-й годовщине Великой Октябрьской социалистической революции и 27-й годовщине установления дипломатичесних отношений между d e e p  и С Ш А .Мы должны благодарить советский народ не только за то, что он показал человечеству невидимую до последнего времени сторону Луны. Мы благодарны советскому народу за его неустанную борьбу за мнр, за предотвращ,енйе новой ровой войны, заявила на Этом тинге редактор журнала уорлд рёвью» Джессика
ми- ми- Нью- Смит. Впрошлом году, продолжала она, визит Н. С . Хрущева в Соединенные Штаты возродил надежды всего чФтовечества на обеспечение прочного мира между на^збдами. Этим надеждам был нанесен серьезный удар полетом самолета «У-2» и другими событиями.Однако мы не теряем надежды, что с мнением американцев все же когда-нибудь будут считаться в Беллом доме, и это явится новой эрой

В развитии  со в етско -ам ер иканских  
отнош ений.Советский Союз, заявила американская писательница Шерли Гре- хэм-Дюбуа, представил Организации Объединенных Наций свою историческую Декларацию против колониализма. Советская Декледа- ция звучит как погребальный звон колониализму. Кто теперь посмеет выступить как поборник колониализма? Кто посмеет сказать, что черные, коричневые или желтые народы могут быть только рабами? Несомненно, будут увёртки. Будут иметь место отчаянные попытки раздвинуть границы с целью захвата территорий Африки, Азии, островов Карибского моря и Тихого океана. Поскольку Декларация облетела весь земной шар. конец колониализма близок.Женщины африканского происхождения выражают свою благодарность, продолжала Грехэм-Дю- буа. От имени моего угнетенного трудящегося нароЦа, от имени всех обездоленных й неимущих я говорю в эту 43-ю годовщину Великой Октябрьской революции: Спасибо! Спаенбо! Спасибо от имени всех народов Африки, от имени детей, женщин. Я благодарю вас! Мир и дружба! Дружба и мир!

I Лидер объединенного профсоюза рабочих обувной промышленности : Джек Шпигель поделился своими впечатлениями о пребывании в Советском Союзе. Мы вернулись из этой поездки с глубоким убеждением, что советский народ хочёт ми- I ра. Первыми русскими словами, которые мы выучили в С С С Р , были: ' «Мир и дружба». Мы видели, про- ' должал он, как работают советские профсоюзы, как они отстаивают права рабочих. Советские рабочие, в отличие от американских, не боятся автоматизации производства. Они провели сейчас сокращёниё . рабочего дня и будут продолжать ' эту практику в будущем.I Шпигель призвал к расширению , обмена делегациями между советскими и американскими профсоюза- I ми.
! В ы ступи в ш ий затем  св ящ ен н и к  

С ти ф ен Ф р и чм ен  заявил: было бы 
непростительны м  безум ием  продол
ж а ть  п о л и ти ку  наш его  государет- 
БёнНого д еп артам ента и П ен таго н а , 
под держ иваем ую  н аш ей  прессой, 
ко то р ая  пред полагает, что мы мо
ж е м  вы играть яД ерную  войну. Н а 
ступило врем я строить новые мо
сты р азум а и д р уж б ы  через океаны  

1 м ира.

В колхозе «Северное сияние» Вакчарского района было запланировано получить в этом году от животноводства 1 млн. 600 тысяч рублей дохода, что составляет 65 процентов от общих денежных доходов. За девять месяцев денежные доходыВотвручена >̂Медаль 
материнства"Радостное событие яроимшло у , ^ ^  Трестьян и з , .А. И. Фольмер, села Октября» Аейяов- Иоддерясивает в нем образцовый пожевниково. Накануне праздайка 43-и 3  ̂ цройз-'рядок .............................................................

ЭТОПятый год и летом и зимой добро- I совестно трудится скотник —  пастух

от животноводства уже составили 1 млн. 153 тысячи рублей. Наибольший доход дала молочнотоварная ферма — 639 тысяч рублей.
М. ГЕОРГИЕВ.

Привес!ным гуртом. Скотник принял активное участие в подготовке животноводческих помещений к зиме, а сейчас

— =  С п о р т

Закончился всемирный 
форум шахматистов

Победа команды Советского Союза

годовщины Великого Октября ей вручили «Медаль материнства» первой степени.У  Анны Ивановны восемь детей. Старшей, Валентине, —  13 лет; младшему, Фёдору —  полтора вода.Анна Ивановна Фольмер —  семь^ десят седьмая женщина в Кожевни- ковском райо'не, награжденная нынче правительством за воспитание .многих дётей.Только за 10 месяцев этого года мнотедетным матерям района выплачено 615.350 рублей пособий.
Б. ПЕТРУШИН.

ского района, вел сотни центнеров первосортной говядины.' Высоких показателей в труде добился пастух нынешним летом. Вместе со своим помощником А. Князевым И сыном Давыдом в июне он получил среднесуточный привес в группе из 170 голов по 1 Кйлюг^амму 
200 граммов, а за пастбищный период среднесуточный привес составил у него 870 граммов на каждого те- ленка, или около 150 центнеров привеса на гурт. !Б стойловый период В̂ . И. Тресть- , яа продолжает ухаживать за нагуль'Лесники— на сценеКоллектив художественной самодеятельности Сулзатскрго лесопункта Молч'ановского леспромхоза насчитывает около 50 человек. В его работе активно участвуют рабочие, йншё- нерно-технические работники, интеллигенция села. Руководит коллективом инженер В . Капкова.Участнйки самодеятельности не ТОЛЬКО' регулярно вьтстуяа-

ю т с кО'Яцертамй в своем к л у 
бе, но и нередко в ы езж аю т к  
соседям. О ни вы ступали перед  
сп л ав щ и кам и  noceaKOB .Л у го в о е  
и Ч ернасово, перед ж и тел я м и  
дерёвня С тр е ж н о е . перед рабо
чим и З о л о туш и н ско го  лесо
п у н к та .

П. Н ЕСТЕРЕН КО, 
председатель рабочкома 

Молчановского леспромхоза.

И заббтлйв.0 ухаживает за животными.
И. КОРШУНОВ.

Соревнованиесанитарны х
дружинОбластной комитет общества Красного Креста провел соревнования санитарных дружйн промышленных предприятий города Томска.Победила в соревнованиях санитарная дружина завода режущих инструментов (командир тов. Азангулова). Ей вручен переходящий кубок обкома Красного Креста. Второе место и переходящий вымпел обкома Красного Креста завоевала дружина швейной фабрики № 5 (командир тов. Карпенко). На третьем месте ,— дружинницы завода резйновой обуви во главе со своим командиром тов. Капитоновой. Им вручена пб- чётная грамота обкома Красного Креста.

Н. ПОПОВА,
председатель Томского обкома 

Красного Креста.

Л Е И П Ц И Г, 9 ноября. (ТАСС). Сорок стран Европы, Азии, Америки и Африки прислали своих представителей на всемирный форум сильнейших шахматистов. Десятки тщеяч зрителей и туристов на про- тя)кении 24 дней были свидетелями грандиозного сражения за золотей кубок Международной шах.мат- ной федерации (ФИДЕ).Первое место и золотые медали Всемирной шахматной олимпиады Пятый раз подряд завоевала команда гроссмейстеров Советского Союза, выступавшая в составе: чемпио

на мира М. Таля, экс-чемпионов мира М. Ботвинника и В. Смыс.чона, чемпиона С С С Р  В. КорчногО; П. Кереса и Т. Петросяна.Советские шахматисты набрали 34 очка из 44 возможных и выиграли все 20 матчей — первый подобного рода рекорд в истории международных шахмат.Второй приз завоевала команда Соединенных Штатов Америки. Югославские гроссмейстеры и мастера заняли третье место, на четвертое вышла команда Венгрии.
Занрытие 14-й шахматной 

олимпиады

З о л о т а я  с в а д ь б а

...Богато убран свадебный стол. Улыбкой свётктся лица близких и родных. На само.ч почетном месте —  «виновники» торжества, прожившие вместе пятьдесят лет.•—  Небось полвека назад, на своей свадьбе ты и ие думал дожить до таких счастливых дней, —  говорит «жёниху» Алексею Платоновичу Чер- накову его друг детства, товарищ по фронту и работе Григорий Андреевич

Копылов. —  Старость обеспечена, 
детй Крепко на йогй встали.—  Да, тогда все было по-другому...В 1910 году к свадьбе Алексей Платонович приготовил солидное «приданое»; восемь лет трудового стажа и славу рабочего-умельца. Мальчишкой пошел он на завод в Томске, но труд при царизме не приносил ни радости, ни достатка. За двенадцатичасовую смену платили

гроши. Несладко было молодожёнам.Время стремительно двигало собы- тйя. Началась первая мировая война, потом Октябрьская революция. Демобилизованного солдата 25-го полка Алексея Платоновича Чернакова выбрали депутатом первого в Томске Совета. Когда отгремела гражданская война и люди сняли с плеч ружья, Алексей Платонович стал осваивать мирную профессию советского финансиста.Напряженная работа, учеба... А сколько счастливых Минут дарнла еМу дружная семья.В дом вошел достаток.Радует Алексея Платоновича и Марию Валерьяновну светлое будущее детей. Все они подросли, и теперь в семье Черняковых три «собственных» врача. Вге три дочери окончили медицинский институт.Алексей Нлатонович ушел яа отдых. Й вот каждый месяц он открывает двель почтальону, который говорит: «HonykHte пенсию. Распи-
ШНТ1'С1...»...Гоётн провозглап!а1от Фост: «Крепкого здоровья

На снимке: золотая свадьба Черна- ковых.

Л Е И П Ц И Г , 10 ноября. (ТАСС).В Лейпцигском «конгресезале» состоялось чествование победителей 14-й Все.мирной шахматной олимпиады.На торжественно.м акте-.присухстг вовало около 300 сильнейших шахматистов мира — ' чЛейы всех 40 команд и делегаций. Среди почетных гостей — председатель Народной палаты ГД Р  Иоганнес Дик- ман и представители правительства Гёр.манской Дёмократической Республики.К собравшимся с речью обратился главный арбитр олимпиады ви- це-пре.Эпдент Междунаоолной шахматной федераций (ФИДЕ) гррсс-  ̂мейстер Вячеслав Рагозин (С ССР), занявшим первое место Он подчеркнул, что 14-я шахматная олимпиада протекала в духе дружбы и взаимопонимания представителей 40 стран.v4eftnnn,r 1960 года, заявил Вячеслав Рагозин, будёт вписан золотыми буквами в историю между- наподного шахматного искусства.Он подчеркнул также блестящую организацию соревнований, гостеприимство и радушие организаторов олимпиады.В заключение вице-президент Ф И ДЕ по поручению Международной шахматной федерация вручил диплом чемпиона Мира Молодому советскому шахматисту Михаилу Талю. Собравшиеся тепло приветствовали выдающегося советского грбесмёйстера — восьмого чемпиона мира по шахматам.Затем на сцену зала поднимается советская олимпийская команда.. Президент, шахматного союзаГД Р Арно Еехер вручает гроссмейстерам Михаилу Талю, Михаи

лу Ботвиннику, Паулю Кересу, Виктору Корчному, Василию Смыслову и Тиграну Петросяну золотые меда:^и. Советской команде, занявшей первое место на олимпиаде, .вручен- также, почетный,...золотой кубок Ф И ДЕ.В зале раздаются продолжительные аплодиемдиты. Под сводами обширного зала величаво звучит Гимн Советского Союза.Ко.манде шахматистов Соединенных Штатов Америки, завоевавшей второе место, и шахматистам Югославии, занявшим третье место, вручаются соответственно серебряные и бронзовые медали.Командам Швеции и Филиппин, во второ.ми третьем финально.м турнирах, вручены специальные призы.Призы вручены также гроссмейстеру Петросяну — за абсолютно лучший результат олимпиады, австрийскому шахматисту Робачу — за лучший индивидуальный результат на первой доске, гроссмейстеру Ботвиннику — за лучший результат на второй доске, гросс- мейстёру Кересу — за лучший рё,!ультат на третьей доске, монгольскому шахматисту Магмарсу- пену и индонезийскому мастёру Тан Хоан Лионгу— за наивысши^ результат на четвертой доске.Специальными призами награждены также Смыслов и Петросян как сильнейшие запасные шахматисты.В заключение торжественного акта от имени советской делегации и всех участников олимпиады с теплыми словами благодарности в адрес Шахматного сбю.за ГДР выступил чемпион мира Михаил Таль.Ш

ВОЛЬГОТНО ТУНЕЯДЦУ
25 августа в районной газете «Заветы Ильича» Пышкино-Троицко- го района была опубликована заметка, которая называлась: «А Шкадуну все нипочем...». В ней рассказывалось о жителе посёлка Кульдофск Филиппе Шкадуне.Странную жизнь ведет этот человек!Четыре десятка лет прожил в поселке Филипп Шкадуя. 32 года назад здесь организовался колхоз. Все жители Кульдорска объединились^ в коллективное хозяйство. Их хозяйство с каждым годем крепло и развивалось, росло благосостояние колхозников.И только один Шкадун жил отдельно от всех. Он не пожелал работать в колхозе. За все время существования артели ни Филиппа Шкадуна, ни его жену Ольгу колхозники ни разу не ви'мли на общественных работах.Проживая на территории колхоза имени Крупской, Ф. Шкадун пользуется всеми благами колхозника: ему выделен приусадебный участок в одну четвертую часть гектара, ежегодно он заготовляет корма на колхозной территории для своего скота, топливо. ()н имеет просторный дюм с надворны.чи постройками, лошадь.

Письмо в редакцию

корову, две головы молодняка крупного рогатого скота, более двух десятков овен, пару свиней, много птицы и бблёё Двух десятков пчелосемей. Скот Ф. Шкадуна пасется в колхозном стаде, и пасут его колхозные пастухи. Выходит так, что члены сельхозартели работают на зажиточного единоличника.Все свое свободное время Ф. Ш кадун посвящает базарной торговле. базаре он продает мясо, масло, яйца и мед втридорога. Колхозники возмущаются таким паразитическим образом жизни Ф. Шкадуна. Этот человек обогащаётся за Счет колхозников, его ! жизнь воплощение пережитков прош- I лого —  эгоизма, стяжательства. И уже давао пора бы наставить Ф. Ш кадуна на путь истинный, f Но Филипп Шкадун по-прежнему и в ус не дует. И нет ему никакого дела, что думаюФ о нем и о его жизни другие люди. Что же касается представителей местной власти, го они глаза закрыли на все проделки ту- . неядца.

Председатель сельского Совета тов. Пётрашов дажё делает вид, чФо он вообще не знает о существовании Шкадуна. А если ему иногда и йапОмнят о Нем, он отмахивается:—  Пусть Ф. Шкадуна перевоспитывает правление колхоза* на территории которого он живет.А у членов правления свои отговорки.—  Ф. Шкадун не член сельхозартели, И нам нечего вмёшиваться в
его Личную зкизнь.Даже появление в райониой газете фельетюна о Ф. Шкадуне не вызвало ни у председателя сельского Совета, ни у членов правления колхоза имени Крупской никакой реакции.И отъявленный тунеядец продолжает благоденствювать, наживаясь за счет советских граждан. Такое по- .дожение не устраивает колхозников^. Они считают, что человек, который ничего не сделал для подъема колхозного хозяйства, не Может пользоваться благами колхозника. И требуют лишить тунеядца возможностей наживаться за счет честных тружеников.

. П, ЗАЙЦЕВ, 
сотрудник газеты «Заветы ЙЛьИча» 

Пышнино-Троицного района.
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П е р е д  к о н ц е р т о м .Фотоэтюд Ф. Хитриневича.

Наступил
зимний
сезон...Пушистый снег укутал белым ковром землю, первые морозы одели в иней деревья, дома, нарисовали узоры на окнах, схватили тонкой коркой льда реки и озера.Уже пробуют силы лыжники, конькобежцы, хоккеисты. Наступил зимний спортивный сезон. Нынче он будет насыщен многочислёнными состязаниями.Самое важное событие— вторая зимняя спартакиада народов Р С Ф С Р . В ее программу входят все виды зимнего спорта. Значит; надо упорно и систематически готовиться. Это накладывает серьезную ответственность не только на физкультурников, но и на спортивные общества. Многое будет зависеть от того, как подготовлены к соревнованиям спортивные с6ору:кения.Наиболее многочисленное общество «Труд» располагает богатым спортивным комплексом, но зима застала его руководителей врасплох. Спортивный зал вступил в строй с большим опозданием. К тому же ремонт проведен некачественно. В помещении грязно, инвентарь нё укомплектован. Спортзал не используется по-хозяйеки; , пустует в утренние и вечерние часы. Учебно-спортивному отделу надо здесь навести поряд ок.,......Еще хуже с оборудованием площадки для хоккея. Ее нет, и ни один из руководителей общества 

Не может уверенно сказать, когда она будет. Разве это не тревожит хоккеистов, которым предстоит уже в декабре провести первые встречи в розыгрыше первенства РСФ(2Р по первой группе? На центральном стадионе общества «Труд» должны быть .дорожка для занятий конькобежцев, поле для игры в хоккей с мячом.Пока директор спорткомбината тов. Каич только «берет разбег», собираясь побить «рекорды» в подготовке спортивных сооружений к зиме. Но одно ясно — побит рекорд в медлительности и неорганизованности.Неплохо подготовил спортсоору- жения коллектив физкульт^ы  карандашной фабрики. Здесь заранее позаботились о том, чтобы нормально работал каток: будет организо)вана выдача напрокат до ста пар коньков. Много сдёлано руками физкультурников Томского лесоперевалочного и деревообрабатывающего комбината.Члены спортклуба политехнич^ ского института нынче заливанэт каток. Он должен стать любимым местом отдыха студентов.У  спартаковцев подготовлены основные лыжные базы, отремонтй- роваИы помеп;ения для лыжников, на большом трамплине построено хранилище лыж. Сейчас приступают к оборудованию электроосвещения на 40-метровом трамплине, слаломной трассе и полуторакилометровом кругу для гонщиков. (Задача спортивных обществ и организаций — создать благоприятные условия для занятий зимними видами спорта и тем самым обеспечить успешное выступление томичей на зимней спартакиаде народов Р С Ф С Р .
В. ГУЛ И Н , 

заместитель председателя 
областного совета Союза

спортоб!ществ и организаций.

Решение шахматной 
задачиПриводим решение шахматной задачи В, Александрова, опубликованной в № 251 газеты .Красное знамя*.Положение фигур: белые— КрЬ8, Фс1, Сс8, Cd4; п.п. Ь2, е6, д2, Ь4; черные—Кре4; п.п. ЬЗ, bV, е5.1СЬ6. Здесь возможны 3 варианта решения: 1...Кр15 2ФеЗ и на любой возможный ход Черных следует ЗФдбХ1.. . Kpd5 2ФсЗ Kpd6 (2...Кре4 ЗФ(ЗХ) ЗФо5Х1.. . Kpd3 2СЬ7 Кре2 ЗСабхОднако задача имеет дефект из-за побочного решения:1. С:Ь7-|- Kpf5 (l...Kpd3 2СЬ6 Крё2 ЗСабх)

2 . Cd5 Кр.—- ЗФдбхНа ' это справедливо указали тт. С . Мельниченко и И. Маврома- тис. Тов.* Н. Жабров предложил эту задачу в другой редакции:белые—КрЬ8, ФЫ, СЬб, Сс8, КНЗ п.п. еб и д2черные—Кре4; п е5 Правильные ответы на задачу дали также тт. Кирлеев, Тен, Урван- цев, Доровских, Новичков, Пироговский, Попков, Маршанский, Товинов, Курмазбв, Каминский, Еремин и др.
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М Е Ж Д У Н А Р О Д Н А Я  Ж И З Н Ь
НА СЕССИИ ГЕНЕРАЛЬНОЙ АССАИБЛЕ1 КРУПНАЯ' ПОБЕДА КОММУНИСТОВ

Н Ь Ю -Й О РК , 9 ноября. (ТАСС). Днем 8 ноября вторично собралась Генеральная Ассамблея, чтобы обсудить вопрос о положении в Республике Конго. Этот вопрос, как известно, был поставлен по инициативе Советского правительства. Накануне Ассамблея под нажимом колониальных держав отложила свое заседание с тем, чтобы заслушать президента Конго Касавубу, который, после длительных «консультаций» с американским послам в Леопольдвиле, в сопровождении бельгийских и французских советников поспешно прилетел в Соединенные Штаты.'Вчера утром постоянный представитель Ганы при ООН  направил генеральному, секретарю ООН  вербальную ноту, содержащую телеграммы председателей палаты представителей и сената конголезского парламента, адресованные председателю Генеральной Ассамблеи, председателю Совета Безопасности, генеральному секретарю ООН  и председателю группы стран Азии и Африки — членов О О Н . В телеграммах выражается решительный протест против действий Касавубу, покинувшего страну без уведомления парламента, и указывается, что поскольку его визит не является официальным, то Касавубу лишается права говорить от имени народа Конго.На рассмотрение Генеральной Ассамблеи представлен также ряд документов, в том числе второй доклад специального представителя ООН  в Леопольдвиле о положе- гши в Республике Конго за период с 21 сентября по конец октября и проект резолюции стран, Азии и Африки. Авторы проекта! резолюции — Цейлон, Гана, Гви-' кея, Индия, Индонезия, Мали, Марокко и О А Р  — требуют, чтобы до вынесения Генеральной А с самблеей решения по докладу комитета по проверке полномочий представители центрального правительства Конто заняли места в Ассамблее и других ее органах. В резолюции содержится также просьба к генеральному секретарю О О Н  предпринять все необходимые шаги, содействуюгцие созыву и обеспечению безопасности заседания парламента Республики Конго в возможно кратчайший срок.До того, как Генеральная А ссамблея приступила к обсуждению вопроса о положении в Конго, председательствующий предоставил триб.уну президенту республики Касавубу. Он пространно говорил о трагических событиях в Конго, о независимости, о солидарности африканских государств, о продвижении Конго к «внутреннему политическому равновесию», благодарил ООН  за «помощь». В конце своего выступления Касавубу огласил состав «делегации», главой которой он назвал себя и которая якобы должна представлять Республику Конго.Затем в Ассамблее началась дискуссия. Первым выступил делегат Гвинеи министр общественных работ, транспорта и связи Исмаил Туре. Буржуазная печать, за ^ и л  он. не постыдилась ука

зать, что речь Касавубу была подготовлена в Париже и Брюсселе. Эта же печать, контролируемая властью денег, систематически искажает и упрощает события в Конго, в результате чего мировое общественное мнение до такой степени насыщено сенсационными сообщениями, что оно практически забыло о том, что на карту поставлена судьба молодой республики, а также о том, какие трудности империалисты создали на пути к единству и прогрессу Конго. Долг Организации Объединенных Наций состоит в том, подчеркнул Туре, чтобы за этими «сообщениями» разглядеть действительное положение вещей в стране и не забьшать о происхождении ньшеш- ней драмы в Конго.Разоблачая попытки колониальных держав изобразить дело таким образом, будто делегации, поддерживающие центральное правительство Конго во главе с премьер-министром Лумумбой, ведут «борьбу» за личности, а не за интересы конголезского народа, представитель Гвинеи гневно заявил, что только злейшие враги независимости и свободы Африки, только империалисты, наживающиеся на эксплуатации природных богатств Конго, заинтересованы в политике личностей, позволяющей им дергать за нитки своих марионеток. Империалисты хотят навязать конголезскому народу своих лакеев, чтобы продолжать колониальную эксплуатацию страны. Сообщники бельгийских агрессоров готовы были сбросить свои маски и обнажить истинное лицо защитников неоколониализма в Африке и сторонников всех режимов продажности и измены типа Чомбе.Потребовав, чтобы место в А ссамблее было занято законными представителями Республики Конго. Туре сделал серьезный упрек в адрес Организации Объединенных Наций. Странно, сказал он, видеть, что жертва иностранной агрессии отсутствует, а агрессор присутствует в этом зале. Непостижимо, добавил гвинейский делегат, что Организация Объединенных Наций приняла Конго в качестве равноправного члена и в то же время отказывается допустить делегацию официально признанного правительства республики.Организация Объединенных Наций, заявил далее Туре, обязана также без всяких отлагательств сделать возможным созыв конголезского парла.мента и обеспечить его свободу и безопасность. Невозможно продолжать создавать' впечатление, что ООН терпит или даже поддерживает узурпаторов власти вроде Мобуту.Правительство Конго — через своих представителей в ООН  — должно участвовать не только в обсуждении конголезского вопроса, но и других проблем, связанных с поддержанием мира, прогрессом африканского континента и освобождением все еще угнетенных народов. Голос Республики Конго должен быть услышан здесь, заявил Туре. 20 тысяч солдат ОО Н , находящихся в Конго, представляют достаточную силу, чтобы обес

печить уважение законности республики, неотъемлемым фактором которой является парламент.В заключение гвинейский делегат от и.мени группы афро-азиатских стран внес совместный проект резолюции относительно представительства Конго в ООН  и предупредил, что они оставляют за собой право пересмотреть его.Затем с большой речью выступил представитель С С С Р  В . А . Зорин. Положение в Конго, заявил он, продолжает оставаться одним из источников международной напряженности и по-прежнему таит в себе серьезную угрозу миру и безопасности народов как в Африке, так и во всем мире. Несмотря на то, что указанный вопрос неоднократно обсуждался в Совете Безопасности, а также на чрезвычайной сессии Генеральной Ассамблеи, он не только не нашел своего разрешения, но все более осложняется, вызывая законную тревогу всех миролюбивых государств. Советское правительство неоднократно указьгвало на наличие заговора колонизаторов против независимости и целостности Республики Конго, против ее народа и ее национального правительства.Разоблачая этот заговор, продолжал Зорин, оно предупреждало, что если бельгийским агрессорам и их союзникам по Н А Т О , в первую очередь С Ш А , не будет в Конго дан отпор, то обстановка в этом районе Африки еще более осложнится, а это, в свою очередь, приведет к дальнейшему обострению международных отношений в целом. Советское правительство обращало внимание всех государств на то, что с самого начала командование «войск ООН » в Конго и генеральный секретарь ООН  не только не помогали законному правительству Лу.мумбы в деле обеспечения политической независимости и территориальной целостности страны, ко все делали для того, чтобы лишить это правительство возможности нормально функционировать. По твердому убеждению Советского правительства, «командование войск О О Н » и генеральный секретарь стали на деле соучастниками заговора против независимости Республики Конго.В настоящее вре.мя, заявил далее советский представитель, положение в Конго, все более осложняясь, по существу полностью выходит из-под контроля представителей О ОН . Рамки ООН становятся для колонизаторов явно тесны

ми, и многим из них не терпится перейти к привычным средствам прямой и ничем не сдерживаемой^ расправы с конголезским народом, jОтметив некоторые сдвиги в по-, зиции отдельных представителей ООН  в Конго, советский делегат подчеркнул, что это не может оказать существенного влияния на положение в Республике Конго, если не будет коренным образом изменено главное направление в деятельности командования О О Н . и не будет изменен его состав. Прежде всего, нужно добиться того, чтобы в Конго были оставлены войска только африканских и азиатских стран, причем эти войска должны находиться на территории Конго лишь с согласия законно избранного правительства Лумумбы и использоваться только по усмотрению этого правительства в интересах обеспечения нормального функционирования правительства и парламента Республики Конго.Делегат С С С Р  остановился на роли Соединенных Штатов в событиях в Конго. Ныне, сказал он, едва ли кто-нибудь, кроме представителей. конечно, самих стран Н А Т О , возьмется отрицать, что. если бы не рука американских колонизаторов в Конго, мир и безопасность в этой стране давно бы уже восторжествовали.Несмотря на вывод некоторого количества бельгийских войск из Конго, сказал Зорин. агрессия Бельгии против этой страны ни на минуту не прекращалась, и подрывная деятельность Бельгии и ее союзников по Н А Т О  против Конго все это время осуществлялась по всем направлениям. Эта деятельность порождала движение сепаратистов и мятежников, вела к появлению фашиствующих банд. Делегат С С С Р  одобрительно отозвался о проекте резолюции восьми стран Азии и Африки и в заключение выразил уверенность, что Генеральная Ассамблея должным образом рассмотрит положение в Конго и сможет принять решение, обеспечивающее полную ликвидацию колониального господства в Конго, предотвратит дальнейшее вмешательство колониальных держав во внутренние дела конголезского народа и предоставит возможность законному центральному правительству Республики Конго как осуществлять свои функции внутри страны, так и представлять эту страну в Организации Объединенных Наций.

РИ М , 9 ноября. (ТАСС). Итальянская ко.ммунистическая партия одержала на муниципальных выборах крупную победу, указал генеральный секретарь ИКП П. Тольятти в заявлении газете «'Унита». Число голосов, поданных за ко.мму-
нистов, возросло более чем на 100 тысяч, то есть на 1,5 процента. Это, подчеркнул Тольятти, «самое значительное увеличение количества голосов в процентном отношении по сравнению со всеми другими крупными партиями».

Тольятти отметил, что успех коммунистов и потеря правящей христианско-демократической партией почти миллиона голосов означают огромный шаг вперед демократических и антифашистских сил.
Предварительные итоги выборов в СШАН Ь Ю -Й О Р К , 9 ноября. (ТАСС). По сообщению агентства Юнайтед Пресс Интернейшнл, к 15.00 по нью-йоркскому времени (23.00 по мооковско.му времени) за Кеннеди было подано 31 миллион 988 тысяч 100 голосов, или 50,23 процента подсчитанных голосов; за Никсона — 31 миллион 695 тысяч 77 голосов, или 49,23 процента.Кеннеди победил в 23 штатах, в которых избирается 337 выборщи

ков. Никсон набрал больше голо- I сов в 24 штатах, которые выдвигают 185 выборщиков. Кроме того. I как ожидают, Никсон одержит I победу еще в двух штатах, от ко-  ̂торых избирается 7 выборщиков. 8 выборщиков, избранных в штате Миссисипи, не связаны обещанием голосовать за Кеннеди или за Никсона.Агентство сообщает также, что новый сенат будет состоять из 64

делтократов и 36 республиканцев. По предварительной оценке агентства, новый состав палаты представителей будет насчитывать 259 демократов и 178 республиканцев.Демократы завоевали 15 из 27 постов губернаторов штатов, за которые шла борьба в ходе нынешних выборов. Таким образом, представители демократической партии будут теперь губернаторами в 34 штатах из 50.
Н адеж ды  американских избирателей

В Политическом комитетеН Ь Ю -Й О Р К , 9 ноября. (ТАСС). Вчера в Политическом комитете закончилась общая дискуссия по вопросу о разоружении. В дискуссии, длившейся почти три недели, приняли участие делегаты 64 стран. Последними выступили представители Ливана и Кипра.Ливанский делегат Фауд Аммун предложил, чтобы Политический комитет временно приостановил
П О Л О Ж Е Н И Е  В К О Н Г ОБ Е Л Г Р А Д , 9 ноября. (ТА СС). По сообщению корреспондента агентства Т А Н Ю Г  из Леопольдвиля, обращение премьер-министра Лумумбы к конголезской общественности положить конец нынешнему кризису в стране встретило большой отклик. Члены парламента, указывает корреспондент, подчеркивают, что это послание продиктовано стремлением возможно скорее положить конец парламентскому кризису, а также гражданской войне и раздорам между племенами в Конго.Д А М А С К , 9 ноября. (ТАСС). Как сообщает газета «Ан-наср», в последнее время в Конго усили

лось движение за восстановление власти законного правительства Лумумбы. Представители Восточной провинции и провинции Киву проводят совещание в Стэнливиле относительно принятия совместных действий для прекращения в стране анархии и восстановления власти правительства Лумумбы. В переговорах в Стэнливиле участвуют также представители Экваториальной провинции, власти которой отказались поддерживать режим Мобуту и считают правительство Лумумбы единственной законной властью.Н Ь Ю -Й О РК . 9 ноября. (ТАСС). Газета «Чикаго сан энд тайме»
Заявление Лумумбы

П А Р И Ж , 9 ноября. (Т А СС ). Как | передает корреспбндент агентства; Франс Пресс из Леопольдвиля, j премьер-министр Республики Конго I Патрис Лумумба выступил сегодня j с заявлением, в котором подчерк- j нул, что президент Касавубу не | имеет никакого права выступать в , О О Н  от имени Конго. «Согласно j положениям нашей конституции, — пояснил он, — президент не ответственен за политику». '«Только законное правительство.

которое я возглавляю при поддержке парламента и народа, — заявил далее Лумумба. —• вправе представлять страну на Генеральной Ассамблее О О Н , и интересы Конго требуют быстрейшего принятия решения в этом направлении».Премьер-министр выразил также уверенность в том, что любой референдум, организованный в Конго, показал бы перед всем миром, что его правительство пользуется доверием и уважением всех слоев конголезского народа.

помещает статью Уильяма Фрая, который пишет, что «Патриса Лу- мумбу ждет успешное возвращение к власти в Конго», главным образом потому, что «фактически вся Африка — левая, правая и центристская» — считает его законным премьер-министром. Кро.ме того, Лумумба пользуется поддержкой такой значительной группировки в Конго, что без него никогда не удастся обеспечить никакой стабильности.Корреспондент указывает, что «Соединенные Штаты стремятся за кулисами» воспрепятствовать возвращению к власти премьер-министра Лумумбы, с чем, по его словам, в значительной мере согласен и генеральный секретарь О О Н  Хаммаршельд.По мнению Фрая, «Вашингтон имел два козыря про запас», чтобы помешать возвращению премьер- министра Лумумбы к власти в Конго. Первый из них — «попытка подкупить леопольдвильский парламент» — был уже бит, так как парламент продолжает поддерживать Лумумбу, «другой американский козырь, пишет корреспондент, — отказ финансировать восстановление Конго, если будет возвращен Лумумба, — вызвал бы враждебность как раз тех людей, чьей дружбой Соединенные Штаты хотят заручиться».

рассмотрение вопроса о разоружении — пока не станут известны результаты контактов между различными делегациями, которые имеют место в связи с подготовкой новых проектов резолюции по этому вопросу. Аммун заяви.ч также, что соглашения по прекращению испытаний ядерного оружия, предотвращению более широкого распространения такого оружия и использованию космического пространства в мирных целях являются неотложными и могут быть заключены до того, как будет выработан договор о всеобщем и полном разоружении. Ливанский делегат поддержал предложения о создании в Африке, а также в Камбодже и Лаосе зон. свободных от атомного оружия.Представитель Кипра призвал к скорейшему возобновлению переговоров по разоружению и высказался за создание международных полицейских сил раньше, че.м будет осуществлено полное и всеобщее разоружение.■ В ближайшие дни комитет приступит к обсуждению проектов резолюции по вопросу разоружения.

а нП А Р И Ж , 9 ноября. (ТАСС). По  ̂сообщению агентства Франс П р есс,' группа лидеров партии Лумумбы ’ «Национальное конголезское движение» и племени балуба, эмигрировавших из Катанги в Стэнливиль, объявила о создании новой провинции «Луалаба» со столицей в Манено. В состав провинции включены районы Камина, Альбертвиль и Колвези — две трети территории Катанги.«Луалаба» создана в противовес сепаратистским тенденциям марионеточного «правителя» Катанги Чомбе и провозглашена неотъемлемой частью Республики Конго.Агентство указывает, что лидер ведущей оппозиционной партии Катанги «Балубакат», статс-секретарь правительства Лумумбы по делам Катанги Ясон Сендве дал согласие на сформирование прави

тельства новой провинции во главе с Мвамба Олунга.Б Е Л Г Р А Д , 9 ноября. (ТАСС). В интервью корреспонденту газеты! «Борба» Сендве, который недавно  ̂посетил центральные и северные районы Катанги, заявил, что вся эта область представляет собой «огромную баррикаду повстанцев». Все главные дороги преграждены деревьями и камнями. Возле баррикад днем и ночью стоят водны балуба, готовые оказать сопротивление новым карательным экспедициям.В ходе прошлых операций, рассказал Сендве, жандармы Чомбе, предводительствуемые бельгийскими офицерами, убили несколько тысяч членов этого племени, которое отказывается заменить флаг | Республики Конго флагом сепара-, тистской Катанги.

В своих действиях, подчеркнул Сендве, Чомбе использует не только пулеметы и винтовки, но и иностранные самолеты. В Луэна бомбами, сброшенными с самолетов, убито свыше 200 жителей, в Мано- но — 350, в Кабонге — почти все жители. Эта деревня совершенно уничтожена... Катанга полна искалеченных детей.В настоящее время, отметил Сендве, племя балуба держит под своим контролем большую часть северной и центральной 'Катанги. Режим Чомбе без поддержки бельгийцев не мог бы держаться.Выход из положения, сказал Сендве, заключается в уходе из Катанги бельгийцев, которые руководят репрессиями и принимают непосредственное участие в их проведении.

Заказы сокращаются, 
безработица растетЛ О Н Д О Н , 10 ноября. (ТАСС). Сокращение заказов в английской судостроительной промышленности вызвало значительную безработицу в районе реки Клайд, являющемся одним из главных центров этой промышленности, где каждый восьл мой человек работает в судостроении.Так. на одной из крупнейших в Англии верфей фирмы «Джон Браун», на которой занято 6 тысяч рабочих, одна треть стапелей пустует. На верфи судостроительной компании «Блисвуд» 7 ноября со стапелей было спущено последнее судно, и теперь остались только отделочные работы на три месяца, которыми будет занята всего одна четвертая часть рабочих. На верфях «Коннелс» и «Барклэй керл» заканчивается выполнение последних заказов.Специалисты считают, что при отсутствии новых крупных заказов на строительство судов к ноябрю будущего года до 5 тысяч рабочих- судостроителей окажутся без работы.

Последние данные о результатах голосования американских избирателей подтверждают серьезное поражение находившейся у власти в течение восьми лет республиканской партии.Кандидат демократической партии в президенты сенатор Джон Кеннеди и его напарник кандидат в вице-президенты сенатор Линдон Джонсон одержали победу над Ричардом Никсоном и его напарником Генри Кэботом Лоджем. Оба республиканца выступали на платформе защиты нынешнего курса политики С Ш А . Они пытались, но не смогли загипнотизировать американского избирателя, убедить его в том, будто «дела идут хорошо», будто политика Эйзенхауэра — Никсона— Лоджа не обанкротилась окончательно.Демократической партии удалось также сохранить большинство в обеих палатах конгресса — палате представителей и сенате. Эта же партия завоевала большинство постов губернаторов, баллотировавшихся на нынешних выборах.В центре предвыборной кампании стояли вопросы внешней политики. Проблемы мира и войны, по свидетельству всех без исключения наблюдателей, больше всего

другого волновали американских избирателей. Голосование против Никсона и Лоджа — убедительное свидетельство отношения американских избирателей к «холодной» войне и к тем, кто ее разжигает.В ближайшие дни политические деятели и' комментаторы по обе стороны Атлантики будут неоднократно возвращаться к анализу результатов американских выборов. Они будут спорить и приводить различные причины поражения республиканцев и победы демократов. Но как бы они ни спорили, они, вероятно, сойдутся в том, что итоги выборов свидетельствуют о глубоком разочаровании американского избирателя, о его' крайней неудовлетворенности нынешним курсом политики. Факт осуждения избирателями политики, приведшей к растущей изоляции Соединенных Штатов на международцой арене, вряд ли будет оспариваться многими комментаторами.Голосуя за Кеннеди и демократическую партию, американский избиратель явно рассчитывал на перемены к лучшему. Он надеялся на то, что новые люди сумеют найти новый, реалистический подход к сложным проблемам, стоящим перед Соединенными Штатами, в сильно изменившейся международ-
Демонстрация в СШ А  против 

лишения избирателей 
права голосаН Ь Ю -Й О РК , 9 ноября. (ТАСС). В день выборов в С Ш А  во многих городах состоялись демонстрации в знак протеста против лишения негров права голоса.В Вашингтоне группы негритянских и белых студентов пикетировали Белый дом, неся плакаты с требованием предоставить неграм право голоса в южных штатах, где миллионы граждан сейчас лишены этого права путем юридического крючкотворства и угроз применения силы.В Филадельфии состоялись большие демонстрации перед штаб- квартирами республиканской и демократической партий.В южном городе Атланта (Джорджия) студенты университета пикетировали избирательный участок; они несли плакаты, протестовавшие против дискриминации негритянских граждан.

Т  Е  А. Т  ГТомский областной драматический театр имени В . П . Чкалова.11 ноября — «Иркутская история».Началочера. спектакля в 8 час. ве-

Р А Б О Ч И Е  .В Ы Б Р О Ш Е Н Ы  Н А  У Л И Ц УЛ О Н Д О Н , 9 ноября. (ТАСС). «Стандард мотор компани» объявила. что из-за отсутствия заказов в автомобильной промышленности она увольняет 1.700 рабочих.

Кинотеатр имени М . Горького11 ноября — новый цветной художественный фильм «Огниво». Сеансы: 9-30, 11-10, 12-50, 2-30, 4-10, 5-50, 7-30, 9-10, 10-45.Зал кинохроники 11 ноября — новые цветные документальные фильмы «Полупроводники», «Сомали — независимая республика». Сеансы; 10, 11-05,12-10, 6-30, 7-35.Новый художественный фильм «Мост перейти нельзя». Сеансы: М 5 , 3, 4-45, 8-40, 10-25.Кинотеатр имени И . Черных 11 ноября. Большой зал — новый цветной художественный фильм «Таманго». Сеансы; 9-45, 11-30, 1-15, 3, 4-45, 6-30, 8-15, 10. Малый зал — «Мост перейти нельзя». Сеансы: 9-40, 11-30, 1-20,3-10, 5, 6-50, 8-40, 10-30.

Агентство Юнайтед Пресс Интернейшнл сообщает, что демонстрации в поддержку требования гражданских прав состоялись также в Анн-Арборе (Мичиган), Блумингтоне (Иллинойс) и в других городах.Как указывает агентство, эти демонстрации были поддержаны двумя крупнейшими студенческими организациями: «национальной организацией студентов С Ш А »  и «национальной студенческой христианской федерацией».Агентство Юнайтед Пресс Интернейшнл передает из Джэксона (штат Теннесси), что в день выборов там арестованы более 150 студентов негритянского колледжа, которые организовали демонстрацию у здания суда округа Мадисон. Демонстранты несли плакаты с надписями: «Мы хотим, чтобы негры могли свободно голосовать».
Клуб имени Сталина 11 ноября — «Лейли и Медж- нун». Сеансы: 4-30, 6-20, 8-10,

10. Дом культуры ТЭМ За 11 ноября — «Кроткая». Сеансы: 4, 6, 8. 10.Межсоюзный клуб 11 ноября — «Большие надежды». Сеансы; 2, 4, 6, 8.
Пятница, 11 ноября12.30. Новые научно-популярные фильмы. 19.00. «Странички томской истории». 19.15. Концерт «Песни над Днестром». 20.00. «Последние известия». 20.10. Литературная композиция «Если бы парни всей земли...». Исполнитель — заслуженный артист У С С Р  Константин Яницкий. 20.30. Фильм- спектакль «Пучина» (пьеса А . Н. Островского). В главных ролях народные артисты С С С Р  А . Борисов и В . Меркурьев.Макаронно-кондитерской фабрике срочно оребуются: заведующий складом, кочегары, слесари.Обращаться; г. Томск, Татарский переулок, 24.

Томская областная контора по прокату кинофильмовс 12 ноября выпускает на экраны
« Т А М А Н Г О »Обычный вариант.По мотивам одноименной новеллы Проспера Мериме.Авторы сценария: Ли Голд, Тамара Хови, Джон Берри. Постановка Джона Берри.Роли исполняют: Алекс Крессан, Курт Юргенс и др. Производство «Ле фильм дю Сиклон», Франция.Фильм дублирован центральной студией киноактера «Мосфильм».

.1

ной ситуации. В приветственной телеграмме на имя Джона Кеннеди глава Советского правительства Н . С . Хрущев желает ему плодотворной деятельности на ответственном посту президента и выражает надежду, что приход к власти но- I вого правительства С Ш А  позволит ' улучшить отношения между Соединенными Штатами и Советским Союзом, ввести их в ту колею, в которой они находились во время Франклина Рузвельта.Как отмечает глава Советского правительства, такое улучшение отношений отвечало бы интересам не только народов С С С Р  и С Ш А , но и всего человечества, жаждущего избавления от угрозы новой войны. Н. С . Хрущев подтверждает свою уверенность в том, что нет таких препятствий, которые нельзя было бы преодолеть на пути к сохранению и упрочению мира, и со ' своей стороны заявляет, что любые шаги в направлении оздоровления международной обстановки всегда встретят полное понимание и поддержку с-о стороны Советского правительства. Обозреватель Т А С С  И . О Р Л О В .И З В Е Щ Е Н И ЯК С В Е Д Е Н И Ю  Д Е П У Т А Т О В  Т О М С К О ГО  Г О Р О Д С К О Г О  С О В Е Т АТомский горисполком доводит до сведения депутатов городского Совета, что десятая сессия Совета состоится в понедельник, 14 ноября 1960 года, в 2 часа дня, »  Доме политического просвещения (Томск, переулок Кооперативный,Горисполком,К  С В Е Д Е Н И Ю  П Р О П А Г А Н Д И С Т О ВВ До.ме политического просвещения Томского обкома и горкома К П С С  в третью среду каждого месяца проводятся семинары пропа- 
1 гандистов;с 9 часов утра — по истории К П С С , основам политических знаний, основам марксизма-ленинизма;с 2 часов дня — по политэкономии социализма и капитализма, конкретной экономике промышленности и строительства, текущей политике, а также семинары руководителей начальных экономических кружков.Редактор В . А . К У З Ь М И Ч Е В .

Друзья и товарищи по работе выражают глубокое соболезнование Григорьеву Борису Серафимовичу по поводу смерти его жены> Г Р И Г О Р Ь Е В О Й  Марии Григорьевны.Томской карандащной фабрике требуются: рабочие в цехи (мужчины и женщины), жестянщики, грузчики, слесари и в детский сад — повар, прачка, истопник.Обращаться: г. Томск, улицаВойкова, 75, отдел кадров. 3 - - 2Петропавловской авторемонтной мастерской в районе поселка Са- мусь требуются на постоянную работу главный инженер, техники- механики по ремонту автомобилей.Обращаться: г. Томск, улица Пушкина, 10. 2 — 2Комбинату «Томлес» требуются машинистка и слесарь-водопроводчик.Обращаться: г. Томск, проспект имени Фрунзе, 20, комната 68, отдел кадров. 2 — 2Томскому ордена Трудового Красного Знамени заводу режущих инструментов требуются: инженеры-механики на конструкторскую работу, в производственные цехи— на должности мастеров, технологов цеха н машинистка — на временную работу.Обращаться: а. Томск, улица Учебная, 37- 3 — 3УНР-291 требуются: опытный бухгалтер-расчетчик, техник-механик или техник-электрик на должность мастера механической мастерской, секретарь-машинистка на временную работу и каменщики.Одиноким предоставляется общежитие.Обращаться: г. То.мск. проспект имени Ленина, 39, отдел кадров.3 — 2
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К301932 Томск, тип. № 2 «Красное знамя». Тираж 82.000 экз. Заказ № 3780,

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


